
GdF: scoperta una fabbrica
di sigarette di contrabbando
A Pomezia le Fiamme Gialle scovano 82 tonnellate di tabacchi lavorati

Nello stabile lavoravano in condizioni malsane immigrati e profughi dell’est

Il Parlamento ha approvato
un ordine del giorno nel
contesto del decreto
“Energia” con primo firma-
tario il deputato Alessandro
Battilocchio. L’ODG ha
avuto anche il parere favo-
revole del Governo.
Battilocchio ha chiesto un
impegno specifico del
Governo su Civitavecchia
ed il comprensorio, in que-
sta fase che porterà alla
dismissione per decarboniz-
zazione entro il 2025, senza
alcuna opzione di riconver-
sione, della centrale di Torre
Valdaliga Nord. Il Deputato
di Forza Italia, premettendo
che “il percorso di transizio-
ne ecologica, in linea con la
cornice comunitaria, va pro-
mosso, supportato ed inco-
raggiato” ha ricordato, nel
documento approvato, che
“il territorio di
Civitavecchia ospita da tanti
anni impianti per la produ-
zione di energia elettrica che
hanno nel tempo contribui-
to, in maniera sostanziale, a
garantire l’approvvigiona-
mento energetico naziona-
le”. Pertanto, essendo stata
imboccata una strada diver-
sa, in prospettiva,
Battilocchio ha chiesto al
Governo “nei prossimi
provvedimenti utili di rico-
noscere la speciale peculia-
rità dell’area di
Civitavecchia, attraverso un
sostegno concreto ai percor-
si di riconversione green e
di attrazione di nuovi inve-
stimenti compatibili”.
“Questo territorio - ha
dichiarato Battilocchio - ha
dato davvero tanto al Paese
in questi decenni: ora chie-
diamo a gran voce un’atten-
zione particolare per queste
aree, anche attraverso la
creazione di ulteriori stru-
menti ad hoc di attrazione
investimenti”. “Stiamo
vagliando in questi giorni le
strade per una specifica con-
siderazione (e conseguenti
risorse) per questo com-
prensorio e l’approvazione
di questo ODG ha un
importante valore politico
in questo contesto”, ha con-
cluso. Il Deputato azzurro
già negli anni scorsi ha otte-
nuto impegni simili, poi tra-
sformatisi in atti ed alloca-
zione di risorse e strumenti
da parte dell’Esecutivo.

Civitavecchia
sempre più green

Ok ad un Odg nell’agenda
del Governo sul Decreto Energia

Oltre 82 tonnellate di tabacchi
lavorati e confezioni di sigaret-
te di contrabbando riprodu-
centi i marchi delle più note
case produttrici. I prodotti
contraffatti sono stati rinvenu-
ti all’interno di un opificio
clandestino, scoperto dai
Finanzieri del Comando
Provinciale di Roma nella
zona industriale di Pomezia.
Al momento dell’irruzione nel
capannone le Fiamme Gialle
della locale Compagnia hanno
sorpreso 10 operai di naziona-
lità russa, moldava e ucraina,
questi ultimi profughi di guer-
ra, sottoposti a turni di lavoro
massacranti e costretti a lavo-
rare in un ambiente malsano
con finestre murate e mancan-
za di sbocchi all’esterno per i
fumi di lavorazione. La fabbri-
ca era attrezzata con tutti i
macchinari e i materiali neces-
sari alla linea di produzione di
sigarette di contrabbando con-
traffatte. In particolare,
ammontano a oltre 44 tonnel-
late le sigarette già confeziona-
te e a 38 quelle di tabacco lavo-
rato estero destinato ad essere
utilizzato per la produzione di
bionde: si tratta del più ingen-
te quantitativo di generi di
contrabbando sequestrati negli
ultimi anni sul territorio nazio-
nale. L’immissione in commer-
cio delle 82 tonnellate avrebbe
comportato un’evasione d’im-
posta di oltre 19 milioni di
euro. 

Il sindaco Tedesco su Bergoglio: “Profonda sensibilità del Pontefice. Lo ringrazio per aver scelto
la nostra città e per lo sforzo straordinario che sta profondendo per la promozione della Pace nel mondo”

“La visita di Bergoglio a Civitavecchia
benedice e impreziosisce una giornata
a cui i civitavecchiesi sono particolar-
mente legati, il Giovedì Santo”. È
quanto scrive il Sindaco Ernesto
Tedesco sulla sua pagina Facebook.
“Papa Francesco col suo pontificato ha,

come noto, introdotto una novità, cele-
brando nel corso degli anni la Missa in
Coena Domini nei penitenziari italia-
ni”, spiega Tedesco. “La tradizionale
lavanda dei piedi è quindi avvenuta
quest’anno nel carcere di Borgata
Aurelia”. “Il profilo voluto da Sua

Santità è stato di profonda sensibilità,
attento a non stravolgere il senso
drammatico che la giornata di oggi ha
per la Fede cristiana (ancor di più in
questi tempi bui), con la formula della
visita privata, quindi senza incontri
pubblici di nessun tipo. Saluto allora a

nome di tutti i civitavecchiesi il
Pontefice, che ho avuto l’occasione di
incontrare appena qualche settimana
fa, e lo ringrazio per aver scelto la
nostra città e per lo sforzo straordina-
rio che sta profondendo per promuo-
vere la Pace nel mondo”.

Sarà sicuramente un momento di raccoglimento, di
grandi emozioni, di forte legame col territorio e con
le proprie tradizioni, ma soprattutto un momento di
ritorno alla normalità. Dopo due anni di emergenza
covid, con tutte le attività, religiose e civili, ridotte al
minimo per evitare il diffondersi del contagio, final-
mente quest’anno la città etrusca potrà tornare a
celebrare come ha sempre fatto le festività pasquali.
E ovviamente il momento più importante è senza
ombra di dubbio quello della Rievocazione del

Venerdì Santo, ai piedi della scalinata a piazza Aldo
Moro. Centocinquanta figuranti, tra soldati a caval-
lo e a piedi, romani, il popolo, il sinedrio, torneran-
no in piazza per far rivivere ai residenti, ma anche
ai turisti, la Passione e morte di Cristo.
Appuntamento alle 20.30 con il processo nel quale
Ponzio Pilato si lavò le mani e sentenziò la condan-
na a morte di Gesù Cristo. L’organizzazione del-
l’evento porta la firma del Comitato per il Venerdì
Santo capitanato da Pietro Longatti.

Venerdì Santo: torna
la Rievocazione Storica
Appuntamento alle 20.30 in piazza Aldo Moro a Cerveteri

per rivivere le emozioni della Passione e morte di Cristo

Ancora un anziano vittima dei
malviventi, a conferma di quan-
to siano a rischio in Italia le per-
sone deboli. Il vergognoso epi-
sodio questa volta è accaduto a
Ladispoli, nella zona di via
Glasgow, dove un anziano si
era messo in fila davanti alla far-
macia per acquistare alcuni
medicinali per la moglie malata.
Una donna, sembrerebbe stra-
niera ma la nazionalità poco
conta, si è avvicinata come se
volesse aspettare il proprio
turno, con incredibile velocità
ha sfilato il portafoglio dalla
tasca dell’anziano, scappando a
tutta velocità. Un blitz in pochi
secondi, le altre persone in fila
non si sono accorte di nulla, solo
un ragazzo avrebbe provato ad
inseguire la ladra che nel frat-
tempo si era già dileguata nella
strade del quartiere Cerreto.

Ladispoli

Anziano scippato
davanti la farmacia

in zona Cerreto
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Il Papa nel carcere di Civitavecchia
per la “lavanda dei piedi” ai detenuti
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“Ci si può dimenticare dei Baltici non
nucleari se Svezia e Finlandia si unisco-
no alla Nato” - lo ha scritto su Telegram
Dmitrij Medvedev, vice presidente del
consiglio di sicurezza della Russia, cita-
to dalla Tass. “La Russia rafforzerà i
suoi confini occidentali se Svezia e
Finlandia si uniranno alla Nato, la lun-
ghezza del confine terrestre dell’allean-
za con la Russia sarà più che raddoppia-
ta. Naturalmente, sarà necessario raffor-
zare questi confini” - ha osservato.
Medvedev è stato chiarissimo e minac-
cioso nel suo avvertimento. “La Russia
dovrà rafforzare seriamente le forze di
terra e della difesa aerea, schierare con-
sistenti forze navali nel Golfo di
Finlandia quando Finlandia e Secondo
l’agenzia russa Ria Novosti, ha osserva-
to Medvedev che se Svezia e Finlandia
aderiranno alla Nato, la lunghezza dei
confini terrestri dell’alleanza con la
Federazione Russa sarà più che raddop-
piata. E ha avvertito comunque che in
caso di adesione la risposta della Russia
sarà nel Baltico, come dire che potrebbe-
ro rischiare le tre Repubbliche di
Estonia, Lettonia e Lituania, che di fron-
te alle proprie coste potrebbero avere
perennemente la minaccia della flotta
russa e lungo il confine postazioni mis-
silistiche dotate di testate nucleari.

Putin: “Impossibile
per i Paesi ostili
sostituire il nostro gas”
Per l’Europa è impossibile sostituire
per ora il gas in arrivo dalla Russia. Lo
ha sottolineato il presidente russo
Vladimir Putin, in un incontro sulla
situazione dell’industria petrolifera e
del gas, citato dalla Tass. “Ciò che sor-
prende è che i ‘paesi ostili’ ammettono

di non poter fare a meno delle risorse
energetiche russe, incluso il gas natura-
le, per l’Europa il suo sostituto sempli-
cemente non c’è”, ha affermato.
“L'Europa è pronta ad abbandonare
l'agenda verde e a scommettere di
nuovo sull’energia fossile”, ha detto
ancora Putin, ricordando che “fino a
poco tempo fa la definivano ‘arcaica’ e
‘sporca'”.

Rischi e “pressioni” maggiori per le tre Repubbliche di Estonia, Lettonia e Lituania

La Russia torna a minacciare l’Europa
“L’ingresso nella Nato di Svezia e Finlandia genera conseguenze nel Baltico”

Biden annuncia  in una telefo-
nata a Zelensky l’invio di altri
800 milioni di dollari di
nuove armi e prosegue sulla
linea dura riguardo la guerra
scatenata dalla Russia. Mosca
sanziona invece 398 membri
del Congresso americano e 87
senatori canadesi. Intanto
torna a parlare l’ex presiden-
te americano Trump e lo fa di
fatto condividendo la linea
dell’attuale inquilino della
casa Bianca Biden. Donald
Trump accusa la Russia di
genocidio in Ucraina. In real-
tà, intervistato la notte scorsa
da Fox News, l’ex presidente
ha duramente attaccato l'at-
tuale inquilino della Casa
Bianca per le politiche a sua
detta fallimentari in politica
interna ed estera. “Ed ora
aggiungiamo quello che sta
succedendo in Ucraina, quel-
lo è genocidio”, ha poi affer-
mato. Sin dall’inizio della
guerra, Trump afferma che
Vladimir Putin, con il quale si
è sempre vantato di avere un
buon rapporto, non avrebbe
mai invaso l’Ucraina se lui

fosse stato ancora alla Casa
Bianca. “Noi abbiamo il più
forte, efficace arsenale
nucleare del mondo grazie a
quello che ho fatto” - ha
aggiunto, sottolineando che
la Russia non dovrebbe “pro-
vocarci”. 

La Le Pen non vede
alcun genocidio
ma solo crimini di guerra
A Bucha, la località ucraina
dove sono state trovate deci-
ne di cadaveri in abiti civili,
sono stati commessi “crimini
di guerra” sui quali è necessa-
ria “un’inchiesta indipenden-
te dell’Onu” - lo ha dichiarato
Marine Le Pen, candidata del
Rassemblement National alle
elezioni presidenziali france-
si, intervistata da France 2. Le
Pen si è detta d’accordo con il
presidente, Emmanuel
Macron, che ha rigettato la
definizione di “genocidio”
utilizzata dal presidente Usa,
Joe Biden. “Il termine genoci-
dio ha un’accezione molto
specifica”, ha sottolineato Le
Pen. 

Proprio quando le tensioni tra Ucraina e
Germania stavano prendendo per il rifiuto
di Kiev di invitare Frank-Walter Steinmeier,
il Presidente ucraino Volodymyr Zelensky
ci mette una toppa, che però è più grossa del
buco e fa sapere che Berlino non ha mai pro-
posto la potenziale visita del presidente
tedesco a Kiev. “Io come presidente e il mio
ufficio non abbiamo mai ricevuto richiesta
ufficiale dal presidente federale e dal suo
ufficio riguardo ad una visita in Ucraina”,
ha detto il presidente ucraino alla stampa la
notte scorsa, secondo quanto riporta l'agen-
zia Unian, dopo aver ricevuto i presidenti di
Polonia, Lettonia, Lituania ed Estonia in una

missione a cui avrebbe voluto partecipare
anche Steinmeier. Ma la sua presenza non
sarebbe stata gradita a Kiev, secondo quan-
to rivelato e con ogni probabilità, al netto
delle dichiarazioni di Zelennsky, la versione
dei fatti sarebbe stata proprio qust’ultima. 

Ucraina-Germania, il presidente Zelensky:
“Nessuna richiesta di visita da Steinmeier”

Durissimo colpo, se confermato, per la
flotta russa del mar Nero. L’incrociatore
missilistico Moskva (Mosca), che secon-
do la Cnn e il New York Times sarebbe
l’ammiraglia della flotta di Mosca in
quelle acque, sarebbe stata centrata da
un missile ucraino e danneggiata grave-
mente, se non addirittura affondata. Le
ricostruzioni su quanto accaduto nelle
ultime ore non danno però alcuna cer-
tezza. Secondo fonti ucraine l’ammira-
glia russa sarebbe stata colpita da missi-
li, mentre il ministero della Difesa russo
parla di un incendio che ha fatto esplo-
dere le munizioni a bordo. La nave,

riporta la Cnn sarebbe stata abbandona-
ta oppure è affondata. “A seguito di un
incendio le munizioni sono esplose sul-
l’incrociatore missilistico Moskva. La
nave è stata gravemente danneggiata”,
ha fatto sapere il ministero della Difesa
russo, sottolineando come l’equipaggio
sia stato evacuato dalla nave. Poche ore
prima però il governatore dell’oblast di
Odessa, colonnello Maksym
Marchenko, aveva scritto su Telegram
che “I nostri missili antinave Neptune
hanno colpito e causato danni gravissi-
mi all'incrociatore russo”. L'incrociatore
danneggiato dall’esplosione è lo stesso

che il 24 febbraio dette l’ultimatum per
la resa ai 13 marinai ucraini sull'Isola
dei Serpenti con le parole, gridate attra-
verso un megafono: “Questa è  una
nave militare russa, arrendetevi e depo-
nete le armi, altrimenti apriremo il
fuoco”. I militari risposero: “Nave da
guerra russa, vai a farti f**tere”. L’audio
divenne virale sui social e fece il giro del
mondo. I marinai in un primo momento
vennero creduti morti. Furono fatti
invece prigionieri e liberati, il 25 marzo,
nel primo scambio di prigionieri con-
cordato con Mosca dall'inizio della
guerra.

Ricostruzioni incerte e notizie discordanti
sulla nave ammiraglia della flotta russa

Dagli Usa altri 800mln
in armi all’Ucraina
Per Trump è ‘Genocidio’



Dopo circa due ore e mezza è terminata a palazzo Chigi la riu-
nione del Consiglio dei ministri. Il Governo ha approvato il
decreto che punta a facilitare la messa a terra dei progetti del
Pnrr. Approvate anche misure di contrasto all’evasione fiscale.
“Con il secondo decreto Pnrr, appena approvato dal Consiglio
dei ministri, il Governo dà un altro colpo di acceleratore per
centrare le milestone e i target di giugno 2022. La riforma del
pubblico impiego, che sta percorrendo l’ultimo miglio a passo
spedito, può beneficiare di una nuova spinta su concorsi, for-
mazione e mobilità dei dipendenti, con l’obbligo di accedere al
portale inPA per tutte le procedure di selezione, in prima bat-
tuta per le amministrazioni centrali, e il rafforzamento di
Formez PA e della Scuola Nazionale dell’Amministrazione.
Dopo la prima rata da 21 miliardi di euro versata proprio oggi
dalla Commissione europea all’Italia, avanti con determinazio-
ne per ottenere la prossima, da 24,1 miliardi: progetti e investi-
menti per costruire il futuro” - così il ministro per la Pubblica
amministrazione, Renato Brunetta, al termine del Cdm. Dal 1°
luglio 2022 l’accesso ai concorsi per le assunzioni a tempo
determinato e indeterminato nelle amministrazioni pubbliche
avverrà esclusivamente registrandosi al portale inPA.gov.it.
Successivamente il ricorso al portale sarà esteso a Regioni ed
enti localicon modalità che saranno definite in un decreto del
ministro per la Pubblica amministrazione, previa intesa in
Conferenza Unificata. Si prevede, inoltre, una semplificazione
procedurale dei concorsi e norme specifiche per ampliare l’uso
di inPA anche per individuare le commissioni esaminatrici dei
concorsi, il conferimento di incarichi per il Pnrr e la nomina dei
componenti degli Organismi indipendenti di valutazione
(Oiv).

Lavoro, arriva la Norma Orlando
per prevenire infortuni e più sicurezza
Nel Decreto con misure urgenti di attuazione del Pnrr appro-
vato dal Consiglio dei Ministri arriva la norma proposta dal
Ministro del Lavoro e delle Politiche sociali, Andrea Orlando,
per assicurare un’efficace azione di contrasto al fenomeno
infortunistico e di tutela della salute e della sicurezza sui luo-
ghi di lavoro nella fase di realizzazione del Piano nazionale di
ripresa e resilienza (Pnrr). Si prevede che l’Istituto nazionale
per l’assicurazione contro gli infortuni sul lavoro (Inail) pro-
muova appositi protocolli di intesa con aziende e grandi grup-
pi industriali impegnati nella esecuzione dei singoli interventi
previsti dal Pnrr per l’attivazione, tra gli altri: di programmi
straordinari di formazione in materia di salute e sicurezza che,
fermi restando gli obblighi formativi spettanti al datore di lavo-
ro, mirano a qualificare ulteriormente le competenze dei lavo-
ratori nei settori caratterizzati da maggiore crescita occupazio-
nale in ragione degli investimenti programmati; di progetti di
ricerca e sperimentazione di soluzioni tecnologiche in materia,
tra l’altro, di robotica, esoscheletri, sensoristica per il monito-
raggio degli ambienti di lavoro, materiali innovativi per l’abbi-
gliamento lavorativo, dispositivi di visione immersiva e realtà
aumentata, per il miglioramento degli standard di salute e
sicurezza sul lavoro; di sviluppo di strumenti e modelli orga-
nizzativi avanzati di analisi e gestione dei rischi per la salute e
sicurezza negli ambienti di lavoro inclusi quelli da interferenze
generate dalla compresenza di lavorazioni multiple; di iniziati-
ve congiunte di comunicazione e promozione della cultura
della salute e sicurezza sui luoghi di lavoro. Con la sottoscrizio-
ne di protocolli d’intesa da realizzare con aziende o grandi
gruppi industriali pubblici o privati, l’Inail supporta ulterior-
mente la diffusione della cultura della salute e della sicurezza
nei luoghi di lavoro, anche in logica di coerenza con quanto
espresso nella Strategia europea in salute e sicurezza sul lavo-
ro 2021-2027. Lo rende noto l’Ufficio stampa del Ministero del
Lavoro e delle Politiche sociali. “Abbiamo approvato in
Consiglio dei ministri il decreto che istituisce il ‘Sistema
Nazionale Prevenzione Salute dai rischi ambientali e climatici’.
Con un investimento di circa mezzo miliardo di euro integre-
remo la nostra rete di monitoraggio sanitario con il sistema di
rilevamento ambientale” - lo scrive su Facebook il ministro
della Salute, Roberto Speranza. “La nostra salute dipende sem-
pre di più dall’ambiente in cui viviamo. Questa - aggiunge il
ministro - è la grande sfida dell’approccio ‘One Health’”.

Consiglio dei ministri 
approva il decreto 
semplificazione del Pnrr,
norme anti-evasione
e sulla sicurezza sul lavoro 

Intervento a Messina del Capo dello Stato, Sergio Mattarella 
“Fondamentale il ruolo
della stampa indipendente
contro le notizie false”
“L’attività del mondo dell'infor-
mazione sottolinea ogni giorno di
più l'importanza della sua indi-
pendenza. L’abbiamo visto in
ogni circostanza in cui le vicende
e gli avvenimenti pongono delle
sfide alla coscienza del Paese, del
mondo, a ciascuno di noi. Lo
abbiamo visto con la pandemia.
Di fronte a tentativi di propala-
zione di notizie false, di scenari
complottistici, di teorie antiscien-
tifiche i sistema informativo del
nostro Paese ha svolto una
importante funzione per sorreg-
gere la buona conoscenza” - lo ha
detto il capo dello Stato,
Sergio Mattarella, parlando a
Messina. Ecco il testo integrale
dell’intervento del Capo dello
Stato: “Vi ringrazio per questo
riconoscimento e per la moti-
vazione così cortesemente
lusinghiera. È motivo di pre-
stigio ricevere il Premio intito-
lato a Uberto Bonino e a Maria
Sofia Pulejo. Da giovane ho
avuto la possibilità di conosce-
re Uberto Bonino, di incon-
trarlo, e anche per questo
motivo questa occasione mi è
particolarmente cara e signifi-
cativa. Questo Premio pensa-
vo di riceverlo, venendo qui a
Messina, da Senatore a vita,
non più da Presidente della
Repubblica, ma questa veste
mi consente di sottolineare in
maniera significativa l’impor-
tanza delle due ricorrenze che
oggi celebriamo: i cinquan-
t’anni della Fondazione
Bonino-Pulejo e i settant’anni
della Gazzetta del Sud.
Desidero ringraziare la
Fondazione per l’attività così
importante e preziosa che
svolge, particolarmente con
l’impegno nei confronti della
formazione dei giovani. In
questo periodo, in cui siamo
impegnati con il Piano

Nazionale di Ripresa e
Resilienza, in una storica
opportunità di rendere più
moderno ed efficiente il siste-
ma del nostro Paese, questo
impegno per i giovani del
Meridione è particolarmente
importante - vorrei dire di pri-
maria importanza - perché,
con il Meridione che si rilancia
attraverso i suoi giovani, il
nostro Paese può rendersi
completamente e compiuta-
mente più moderno ed effi-
ciente.  Naturalmente il rin-
graziamento alla Fondazione è
anche per il suo versante edi-
toriale. Come ha detto il
Presidente poc’anzi, unisce
Calabria e Sicilia. E, con la
Gazzetta, con il Giornale di
Sicilia, vi è una manifestazione
di cosa vuol dire l’attività di
un’azienda editoriale sana e
indipendente. Questo è parti-
colarmente rilevante, e vorrei
sottolinearlo perché aziende
editoriali solide e indipenden-
ti rappresentano una ricchez-
za per il nostro sistema infor-

mativo.  La Gazzetta compie
settant’anni, manifestando
ogni giorno un legame che la
rende protagonista del rap-
porto con le comunità dei ter-
ritori cui si rivolge, registran-
do, nello stesso tempo, la
grande fiducia nei suoi con-
fronti da parte dei lettori.
Anche qui va sottolineato
come la presenza di testate, di
quotidiani, radicati nei territo-
ri, con un forte rapporto con le
comunità territoriali, rendono
più saldo il sistema informati-
vo del nostro Paese e sono un
presidio di democrazia e di
partecipazione. Quest’attività
del mondo giornalistico, del
mondo dell’informazione, sot-
tolinea ogni giorno di più l’im-
portanza della sua indipen-
denza. Lo abbiamo visto in
ogni circostanza in cui le
vicende e gli avvenimenti
pongono delle sfide alla
coscienza civile del Paese, del
mondo, di ciascuno di noi. Lo
abbiamo visto con la pande-
mia. Di fronte a tentativi di

propagazione di notizie false,
di scenari complottistici, di
teorie antiscientifiche, il siste-
ma informativo del nostro
Paese ha svolto un’importante
funzione per sorreggere la
buona conoscenza.  Se non
fosse stato per la comunità
scientifica, che al di sopra dei
confini, in breve tempo ci ha
consegnato strumenti di con-
trasto efficace alla pandemia,
noi oggi non potremmo essere
qui. Perché l’ondata dei conta-
gi, tuttora presente, non
avrebbe gli effetti limitati che
ha, ormai, e probabilmente
avrebbe effetti devastanti sul-
l’economia e le relazioni inter-
ne del nostro, come di ogni
altro Paese. È stato, in quel
caso, fondamentale, importan-
te, prezioso, il ruolo degli
organi di informazione. Lo
stiamo vedendo adesso.
Poc’anzi, il Presidente ha
ricordato lo scenario impreve-
dibile e inatteso di guerra nel
nostro continente. E in questo
scenario si agitano anche ten-
tativi di notizie false, di
nascondere la verità, di
nascondere realtà, di nascon-
dere fatti. Ecco, l’importanza
degli organi di informazione
indipendenti si manifesta
ancora una volta fondamenta-
le. Ed è fondamentale l’impor-
tanza di un sistema informati-
vo che non preclude alcuna
voce, ma che non subisce i
falsi, che sa informare, per una
capacità critica autonoma e
propria, i propri lettori sui
fatti e la realtà. Anche per que-
sto vorrei ringraziare quel che
viene fatto. E quindi, nel sotto-
lineare l’importanza di queste
due ricorrenze, vorrei ringra-
ziare la Fondazione per la sua
attività, per quella per i giova-
ni e per quella editoriale”.
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I silenzi dei piccoli
Lo psicoterapeuta:
“Reazione normale”

In tanti, fuggiti dall’Ucraina, tengono contatti con chi li ha aiutati 
Storie di profughi oltre l’incubo
I volontari in Italia: “Ci scrivono”

L'Europa non volerà più sulla Luna
insieme alla Russia. A quasi un mese
di distanza dall’annuncio della fine
della cooperazione per la missione
ExoMars diretta su Marte, l’Agenzia
spaziale europea (Esa) ha deciso un
nuovo giro di vite che mette fine alla
collaborazione con l’omologa russa
Roscosmos per le prossime missioni
Luna-25, Luna-26 e Luna-27. Lo ha sta-
bilito il Consiglio dell'Esa riunito in
sessione straordinaria, consapevole
che “l’aggressione russa contro
l’Ucraina e le conseguenti sanzioni
messe in atto rappresentano un cam-
biamento fondamentale delle circo-
stanze e rendono impossibile per l’Esa
attuare la prevista cooperazione luna-
re”. 
La decisione è già stata comunicata a
Roscosmos, alla quale è stata anche
chiesta la restituzione della telecamera
di navigazione Pilot-D, che doveva
partire con la missione Luna-25. “Ho
chiesto che lo strumento venga messo
al sicuro finché non potrà essere resti-
tuito all'Esa” - ha detto il direttore
generale Josef Aschbacher in conferen-
za stampa. David Parker, direttore
dell’Esplorazione umana e robotica di
Esa, ha poi precisato che lo strumento
“è un esperimento, una camera proget-
tata per acquisire immagini con cui
supportare il futuro utilizzo di un
sistema per l’atterraggio di precisione
chiamato Pilot che l’Esa sta sviluppan-
do”. Il Consiglio dell’Esa è anche tor-
nato sulla fine della collaborazione coi
russi per ExoMars, ribadendo che il

lancio non avverrà più a settembre
nonostante tutti gli elementi della mis-
sione abbiano superato le revisioni per
il volo. “Abbiamo avviato studi tecnici
e discussioni con diversi partner per
definire la strada da seguire” - ha rife-
rito Aschbacher. 
E' in corso anche uno studio guidato
da Thales Alenia Space Italia per valu-
tare le possibili soluzioni alternative. I
risultati sono attesi per luglio. Intanto
la situazione sulla Stazione spaziale

internazionale (Iss) rimane “stabile”
nonostante la crisi geopolitica, ha assi-
curato Aschbacher. L’astronauta tede-
sco dell’Esa “Matthias Maurer è a
bordo e sta lavorando in maniera
nominale, sta andando tutto molto
bene, mentre il lancio di Samantha
Cristoforetti è previsto per il 23 aprile
con la Crew-4 di SpaceX”. Aschbacher
ha aggiunto che l’Esa sta preparando
la sua proposta per continuare le ope-
razioni in orbita oltre il 2024.

Progetti di collaborazione interrotti. Ma l’attività dell’Esa va avanti

Europa-Russia divise anche nello spazio

Feste di compleanno, gite al
mare, passeggiate lungo strade
cittadine, giochi e partite di
calcio, pranzi e cene in comu-
nità: per i profughi ucraini,
soprattutto donne e bambini,
fuggiti dalle violenze della
guerra ed accolti in Italia dalla
rete della Caritas Italiana c’è
uno spazio di serenità, una
quotidianità ritrovata senza
l’incubo delle sirene di allarme
e le corse a rifugiarsi nel buio
dei bunker. Sono immagini di
una normalità, seppure ancora
sospesa ed incerta, che arriva-
no dai profughi attraverso foto
e mail che amano condividere
con chi li ha aiutati ad arrivare
nel nostro Paese. “Quasi ogni
giorno - dice un’operatrice di
Caritas Italiana, l’avvocata
Caterina Boca - ricevo messaggi
dalle persone che ho avuto modo di
conoscere in occasione dei corridoi
umanitari che abbiamo organizza-
to alla fine di marzo e che hanno
permesso a quasi 400 persone di
abbandonare in sicurezza
l’Ucraina”. Sono stati due i cor-
ridoi umanitari attivati dalla
Caritas Italiana a fine marzo,
punto di raccolta dei profughi
a Varsavia, la capitale della
Polonia. Un’operazione che ha
visto la collaborazione di altre
organizzazioni umanitarie e
delle autorità locali. “E’ stata
un’organizzazione ineccepibile”,
commenta Boca, che ha fatto
parte del gruppo che ha
accompagnato i profughi pro-
venienti dall'Ucraina, deside-
rosi di raggiungere altri Paesi
europei dove trovare rifugio.
“Predisponiamo corridoi umani-
tari da tanti anni - racconta - ma
questa dell’emergenza Ucraina è
stata molto particolare. Abbiamo
visto persone che arrivavano con
lo zainetto, moltissime accompa-
gnate da cani e gatti, con tanto di
passaporto del veterinario, tante
gabbiette che nessuno aveva
intenzione di lasciare lì. Al punto
che è stato allestito anche un pre-

sidio medico pure per gli animali.
Questo è un aspetto che mi ha
molto colpita: nel momento in cui
le persone hanno deciso di metter-
si in sicurezza e di fuggire lontano
dalle bombe, hanno voluto portare
con sé pezzi della loro vita e, fra
questi, gli animali”. Boca parla
di lunghe file di persone in
attesa per parlare con qualcu-
no che potesse offrire loro la
soluzione più adatta al caso:
tanti i visi e le storie di vita che
non si possono dimenticare.
Come quella di una famiglia,
padre madre e quattro figli:
“Raramente si sono visti uomini
in tali file ma, in questo caso, il
papà non poteva fare altrimenti.
La moglie era malata di cancro e
lui ha dovuto scegliere fra la fami-
glia e il suo Paese. E’ stata una
scelta coraggiosa”. O la storia di
un’anziana di 93 anni, accom-
pagnata dal figlio, la quale, in
attesa di sapere dove sarebbe
potuta andare, “ci portava ogni
giorno qualcosa da mangiare, una
mela, delle caramelle. Scambiava
con noi delle battute. Aveva biso-
gno di un sorriso, di una relazio-
ne”. O ancora di un giovane
paraplegico che si è presentato
con un gatto, “di fatto un pezzo
della sua terapia. Ora questo gio-
vane è ricoverato al Gemelli di
Roma”. E poi i nonni, tanti, che
arrivavano con i nipoti i cui
genitori avevano deciso di

restare in Ucraina ma di salva-
re i propri figli e i propri geni-
tori, alcuni con tanta paura
dell’aereo. Poi, moltissimi i
malesseri diffusi fra le migliaia
di persone in attesa, mal di
testa, tachicardie, vomiti, forte
la tensione in tutti i profughi,
la paura e l’incertezza a fare da
padroni delle loro vite che ave-
vano dovuto, in un attimo,
mutare il loro corso. E ancora i
tanti che sono arrivati già
malati, in condizioni aggravate
dai disagi del caso: “Mi ricordo

di una donna affetta da cancro che
stava molto male, ora è ospitata in
una struttura sanitaria. Storie che
restano dentro e mettono alla
prova la faciloneria o la scarsa
sensibilità di molti. Noi accoglia-
mo senza giudizio perché quando
si hanno davanti persone con le
loro sofferenze non c'è criterio che
regga se non quello dell’umanità”.
Ora tante di queste persone
che stanno provando a rivivere
nel nostro Paese, vogliono con-
dividere la loro esperienza ita-
liana e, in qualche modo, chie-
dono di mantenere una rela-
zione con chi ha mostrato
attenzione ed ascolto nei
momenti della totale incertez-
za. “Mi fa tanto piacere vedere
questi volti sorridenti in situazio-
ni serene di vita, avere così anche
un riscontro positivo del nostro
lavoro. E porto con me due
applausi spontanei ma significati-
vi che hanno segnato il nostro
rientro in aereo. Quello al
momento del decollo e quello
all’atterraggio, la tensione che
cede, la consapevolezza che c’è chi
ti aiuta”. Che un futuro, nono-
stante tutto, è ancora possibile. 

Chiusi nelle loro nuove stanze in cui niente è familiare, i ragaz-
zi fuggiti dall’Ucraina alzano un muro di silenzio tra loro e le
famiglie che li ospitano. Una reazione normale, negli adolescen-
ti: chiudersi al mondo se si vive un problema. Ma quando il pro-
blema è una guerra che ti strappa via da casa, gli adulti si trova-
no inermi e impreparati nel dare aiuto. E’ così che sui gruppi
Facebook nati per l’emergenza, le famiglie ospitanti chiedono
consigli.
Stefania di Milano non sa come fare per rendere “un po’ meno
triste” il 17enne che ospita insieme alla madre. Davide racconta
che con il suo 16enne scuola e sport hanno aiutato, Teresa riesce
a strappare un sorriso al 14enne che ha in casa cucinando la
pizza; alcune persone di Milano propongono di far incontrare i
ragazzi tra loro. Pannicelli caldi sulle ferite dell’anima. “Un ado-
lescente in crisi si chiude. Deve elaborare. Questo va rispettato e
non drammatizzato. L’unico modo che hanno gli adulti per aiu-
tarlo è favorendo l’incontro con altri adolescenti”, spiega lo psi-
coterapeuta e psichiatra Tonino Cantelmi. “Il compito evolutivo
dell'adolescenza è quello della costruzione di reti sociali tra pari.
E' un compito importantissimo che non andrebbe interrotto, e va
favorita la sua ripresa”.
Ma accanto a chi si chiude nel silenzio, “ci sono molti giovani
ucraini che stanno reagendo, grazie alla possibilità di trasfor-
marsi essi stessi in parte attiva della resistenza: che non si fa con
le armi, ma è una resistenza social”, osserva Cantelmi.
“Vediamo un gruppo di adolescenti particolarmente attivo che
attraverso i social cerca di aiutare chi è rimasto in Ucraina. E’ il
loro modo di combattere”. E questa resistenza si gioca su
entrambi i fronti: “I giovani e i giovanissimi stanno conducendo
una forma di resistenza bellissima anche in Russia, con l’attivi-
smo social su reti clandestine per informarsi e informare, senza
lasciarsi incantare dalla propaganda”. 

laVocevenerdì 15 aprile 20224 • Primo Piano



laVoce venerdì 15 aprile 2022 Primo Piano • 5

Irina e Albina sono amiche:
condividono la corsia del-
l'ospedale al Campus biome-
dico di Roma, al Centro di
cure palliative. Vivono insie-
me la fatica di dover alleviare
le sofferenze delle persone,
che spesso non possono essere
guarite ma solo curate con
amore e attenzione fino alla
fine. E le due amiche lo hanno
fatto, sempre insieme, in que-
sti duri mesi del Covid. Ma
poi è arrivata la guerra: Irina è
un'infermiera ucraina, Albina
una specializzanda russa. A
raccontare quel momento è
Irina: “Quando ci siamo
incontrate poco dopo l'inizio
della guerra, Albina è venuta
nel reparto. Io ero di turno. E'
bastato il nostro sguardo: i
nostri occhi si sono riempiti di
lacrime e Albina ha comincia-
to a chiedermi scusa. Si senti-
va in colpa e mi chiedeva
scusa. Io la rassicuravo che lei
non c'entrava niente in tutto
questo”. Portare insieme la
croce, in silenzio e preghiera,
questa sera nella Via Crucis
del Venerdì Santo al Colosseo
nella celebrazione presieduta
dal Papa, era stata allora una
decisione naturale perché,
spiegano le due donne, “que-
sta guerra ci ha unito di più”.
Erano tra l'altro state scelte
proprio per il messaggio di
amicizia testimoniato in un
servizio del Tg1 nei primi
giorni della guerra. Ma, dopo
le polemiche delle ultime ore,
con l'ambasciata ucraina pres-
so la Santa Sede che ha chiesto
al Vaticano di ripensare la
scelta, peraltro duramente
stigmatizzata dal primate dei

greco-cattolici ucraini monsi-
gnor Shevchuk, le cose sono
cambiate perché le due ami-
che sono state proiettate in
una situazione più grande di
loro, in scenari geopolitici lon-
tani dalla semplice vita di due
amiche che condividono la
fatica del lavoro, ma anche il
caffè alla macchinetta, la
nostalgia di casa ma anche la
spensieratezza della loro gio-
vane età. Ora spezzata dal
conflitto. Le due donne saran-
no comunque al Colosseo, con
la croce in mano. E’ stato con-
fermato anche da fonti ufficia-
li. Il Vaticano, opportunamen-
te, non ha voluto considerare
l’ipotesi di passi indietro.
“Insieme si potrebbe fare
tanto - hanno commentato
Irina e Albina -. L'umanità si
deve unire insieme per cerca-
re di trovare la pace e una
soluzione a tutto quello che
sta accadendo”. Stessa scelta,
quella di far condurre una sta-
zione della Via Crucis da due
amiche, una russa e una ucrai-

na, è stata anzi fatta dai
Francescani nella loro celebra-
zione online di iero pomerig-
gio. Dina da Dnipro, città vici-
na all'area più calda del con-
flitto, e Julia di Mosca ma oggi
a Danzica, in Polonia, dove ha
trovato lavoro. Entrambe
fanno parte dell'Ordine fran-
cescano secolare, il braccio
laico della famiglia francesca-
na. 
Insieme hanno pregato:
“Signore, non lasciare che
l'odio semini distruzione, sia
nelle case di persone innocen-
ti, sia nelle nostre anime; dona
la grazia della riconciliazione
e del perdono ai popoli
dell'Ucraina e della Russia”.
Come commenta padre
Antonio Spadaro, gesuita e
direttore de “La Civiltà
Cattolica”, “Papa Francesco
ha voluto che siano anche due
donne, una ucraina e una
russa, a portare la croce nella
Via Crucis del Venerdì Santo
al Colosseo. Insieme, Albina e
Irina. Due amiche. Non diran-

no una sola parola. Neanche
una richiesta di perdono.
Niente. Sono sotto la croce nel
portarla, 'scandalosamente'
insieme attraverso la tredice-
sima Stazione”. “Il gesto è
apparso a politici, ma anche a
ecclesiastici, scandaloso: c'è
una guerra, devono essere 'ne-
miche'. Il loro stare insieme è
un segno profetico, mentre le
tenebre sono fitte. E' una pre-
ghiera a Dio affinché ci dia la
pace: una grazia che, secondo
il Papa, solo Dio può dare”,
aggiunge padre Spadarp.
“Evocare la conciliazione
nelle tenebre del dolore salva
l'innocenza dei popoli, la
gente comune. Quella che
vuole la pace. E Francesco è
un pastore, non un politico. Il
Papa mettendole insieme
sotto la croce, con spirito
evangelico, mette al riparo la
Chiesa dal pantano dei nazio-
nalismi e delle alleanze.
Qualunque esse siano. Il gesto
è scandaloso: ma questo è il
Vangelo di Cristo”, conclude.

Stasera al Colosseo la Via Crucis con Papa Francesco: il pensiero alla guerra nel cuore dell’Europa

Irina e Albina, unite sotto la Croce
Le due amiche, ucraina e russa, accompagneranno la tredicesima Stazione per invocare la pace

Il Patriarcato greco-ortodosso e quello armeno di Gerusalemme
hanno protestato per “le limitazioni unilaterali e la violenza
verso i fedeli” attuate dalla polizia israeliana in previsione delle
festività pasquali e per la cerimonia del “Fuoco Santo” nella
Basilica del Santo Sepolcro. In particolare, i due Patriarcati - la
Pasqua ortodossa si celebra il 24 aprile, una settimana dopo
quella cattolica - hanno protestato per il fatto che la polizia con-
sentirà in quelle occasioni l'ingresso soltanto a mille fedeli (e di
questi 200 armeni) “quando sono migliaia di norma”. Inoltre - è
stato denunciato ancora - la polizia ha imposto che “solo 500
persone” potranno entrare nella Città Vecchia e raggiungere il
Patriarcato ortodosso. “Non c'è alcuna giustificazione per queste
addizionali ingiuste restrizioni”, ha aggiunto dichiarando “il
completo rigetto di tutte le limitazioni”. Anche il Patriarcato
armeno ha espresso “il proprio disaccordo e la protesta contro la
polizia israeliana che ha imposto tali restrizioni”. “Nel mondo
lacerato e violento di oggi, come si può parlare di speranza
pasquale? Dove e come vedere i segni della risurrezione quando
vediamo in tutto il mondo le conseguenze di conflitti e ingiusti-
zie?” è invece la domanda del patriarca latino di Gerusalemme,
Pierbattista Pizzaballa nel suo messaggio per Pasqua. “Penso in
questo momento alla violenza che ancora ferisce la nostra Terra
Santa”, afferma. “Il conflitto politico assorbe tante nostre energie
e trova espressione nelle reiterate tensioni violente che in questi
giorni sembrano riaccendersi. Ma trova espressione anche allo
sforzo continuo delle nostre comunità a costruirsi una vita nor-
male, che qui è sempre logorante e faticosa: spostarsi, lavorare,
incontrarsi, celebrare sono operazioni mai scontate e mai imme-
diate. Situazioni che creano sfiducia e rischiano di spegnere
quella speranza che proprio a Pasqua annunciamo. Le conse-
guenze di tutto ciò affiorano spesso nei nostri discorsi e trovano
spazio in molti cuori: risentimento, pregiudizi, incomprensioni,
sospetti, paure, stanchezza sono parole che non mancano quasi
mai nel nostro vocabolario”.

Polemiche per i limiti all’accesso 
ai luoghi sacri imposto da Israele

Pasqua di tensioni
in Terra Santa

Lo stato di emergenza è terminato, ma
la pandemia non è finita. I numeri, sta-
bili ma elevati, di questi giorni, pur-
troppo, sono lì a certificarlo. E, come se
non bastasse, lo sottolineano pure gli
scienziati e lo ribadisce il ministro
della Salute, Roberto Speranza, che
invita tutti a mantenere “forme di pro-
tezione”, laddove la mascherina “resta
essenziale”. A preoccupare gli esperti,
oltre alla contagiosità di varianti e sub-
varianti, anche i momenti di aggrega-
zione in vista delle prossime giornate
di festa: pranzi, grigliate, ma anche
momenti spirituali, come i riti liturgici
della Settimana Santa che termineran-
no con la Pasqua e il Lunedì
dell'Angelo. Nei luoghi di culto, in
quanto ambienti al chiuso, vige l'obbli-
go delle mascherine. Vanno evitati gli
assembramenti, specie all'ingresso e

all'uscita delle chiese, soprattutto per i
fedeli che seguiranno la messa in
piedi. Le acquasantiere restano vuote e
lo scambio di pace va evitato, così
come l'abbraccio: basterà guardare il
proprio vicino negli occhi e accennare
un inchino. Per quanto riguarda la
distribuzione dell’Eucaristia, invece, i
ministri dovranno igienizzare le mani
prima di distribuirla, preferibilmente
nella mano, e indossare la mascherina.

Anche per quest'anno, come ribadito
lo scorso mese dalla Congregazione
per il Culto Divino e la Disciplina dei
Sacramenti inviata ai vescovi e alle
Conferenze episcopali di tutto il
mondo, restano valide le indicazioni
contenute nel decreto del 25 marzo
2020, emesso su mandato di Papa
Francesco. Oggi, inoltre, durante la
preghiera universale del Venerdì
Santo, è stato deciso di modificare
anche l'atto di adorazione alla Croce: il
bacio, come si specifica nel citato
decreto del 25 marzo del 2020, “sia
limitato al solo celebrante”. Per quanto
riguarda la veglia pasquale di domani,
si chiede che sia celebrata “esclusiva-
mente nelle chiese cattedrali e parroc-
chiali” e che per la liturgia battesimale
“si mantenga solo il rinnovo delle pro-
messe battesimali”. 

Nelle chiese messe e processioni
Ma resta l’obbligo di mascherine:
“La pandemia non è ancora finita”
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Era sempre fuggita da Palermo per-
ché la faceva sentire prigioniera di
una condizione che la soffocava e
non percepiva come sua. Ma poi a
Palermo è sempre ritornata, prigio-
niera di un amore tormentato, finito
solo ora che Letizia Battaglia si è
spenta, mercoledì sera, a 87 anni. Se
n’è andata pochi giorni prima che la
sua storia irrequieta, interpretata da
Isabella Ragonese e raccontata in una
fiction di Roberto Andò, venisse tra-
smessa dalla Rai. Letizia Battaglia ha
lottato fino all’ultimo contro la malat-
tia e le sofferenze fisiche. Non si era
mai fermata tanto, che la settimana
scorsa aveva partecipato a Orvieto a
un workshop di fotografia. E prepa-
rava altri viaggi anche all’estero per
rispondere ai tanti inviti che ancora
riceveva da ogni parte del mondo. Il
suo rapporto con la fotografia era
cominciato tardi, nel 1971. Da poco
era approdata a Milano, prima tappa
di una carriera che ha toccato anche
Parigi prima di virare ancora verso la
Sicilia. Letizia Battaglia collaborava
con qualche testata, ma doveva illu-
strare i suoi racconti con le immagini.
Pier Paolo Pasolini fu il soggetto del
suo primo scatto. Era una sfida che
affrontò con caparbietà ma anche con

grande intuito professionale. La svol-
ta della sua vita arrivò nel 1974.
Rispose all’invito del direttore del
giornale “L’Ora”, Vittorio Nisticò, e
presto diventò una testimone della
grande cronaca di Palermo e della
Sicilia. Per contratto dovette ripren-
dere i morti ammazzati, le mogli
delle vittime e le sorelle disperate, le
stragi. Le foto di Letizia Battaglia
erano icone drammatiche e simboli-
che delle vicende di mafia. Ma lo
erano anche quelle che riprendevano
i boss imputati nel maxiprocesso,
Giovanni Falcone che raccoglieva le

rivelazioni di Tommaso Buscetta, la
figura di Giulio Andreotti accusato di
avere avuto rapporti con Cosa nostra.
Lo scatto più drammatico e più evo-
cativo è quello che riprende Sergio
Mattarella mentre cerca di soccorrere
il fratello Piersanti abbattuto dai sica-
ri della mafia. L’archivio di Letizia
Battaglia è diventato così una
immensa galleria di personaggi ma
anche un giacimento di memoria e di
quella che Andò ha chiamato la
“liturgia struggente” dell’Apocalisse
palermitana. Non mancava in quel
lavoro un forte impegno civile ma

anche un senso di disgusto che porta-
va Letizia Battaglia a cambiare spes-
so soggetti e a occuparsi soprattutto
di donne e di bambine. Celebre, sullo
sfondo delle miserie del quartiere
della Kalsa, la foto della bambina con
il pallone che riuscirà a ritrovare e ad
abbracciare dopo 40 anni. Fotografie
esposte in tutto il mondo e che le
sono valse anche prestigiosi ricono-
scimenti internazionali come il pre-
mio Eugene Smith. Letizia Battaglia
ha fatto la fotoreporter, raccontava,
“con onore e disciplina”. Non manca-
va mai gli appuntamenti con le gran-
di storie. Ma c’è stato un periodo in
cui anche lei si è lasciata tentare dalla
politica. Con i verdi fu eletta deputa-
to regionale e poi nominata anche
assessore al decoro urbano in una
delle giunte di Leoluca Orlando con
il quale è rimasto un legame così
forte da resistere alle scosse di pole-
miche volanti. Quando sembrava
giunto il momento di lasciare a casa
la macchina fotografica, Letizia
Battaglia ha trovato altri stimoli per
continuare il suo lavoro. Stavolta
come testimone di una storia che nei
suoi racconti parte quando, giovanis-
sima, diventò mamma e per lei
cominciò la grande avventura della

vita. Unanime il cordoglio del mondo
politico e culturale italiano. A Letizia
Battaglia, prima donna europea a
ricevere il Premio Eugene Smith,
ITsArt rende omaggio con “La mafia
non è più quella di una volta”, docu-
mentario concepito da Franco
Maresco nel 2017, a 25 anni dalle stra-
gi di Capaci e via D’Amelio. Nel film
Maresco e Letizia si interrogano su
come si possa tramandare, senza svi-
lirlo nel tempo, il ricordo degli eroi
vittime della mafia e far sì che il loro
sacrificio non sia vano. Il titolo del
documentario prende spunto dalle
parole di Ciccio Mira, organizzatore
di concerti neomelodici (nel 2013 era
stato protagonista della pellicola di
Maresco Belluscone - Una storia sici-
liana) che, pur impegnandosi a orga-
nizzare un improbabile concerto in
memoria di Falcone e Borsellino nel
quartiere Zen di Palermo, continua a
tradire una certa nostalgia per la
“mafia di una volta”. Promossa dal
ministero della Cultura, ITsArt nasce
per supportare la diffusione e la valo-
rizzazione del patrimonio artistico e
culturale italiano nel mondo ed è la
prima piattaforma a offrire un servi-
zio streaming di questo genere a
livello internazionale.

Si è spenta a 87 anni la fotoreporter che ha raccontato merviglie e orrori della trinacria

Letizia Battaglia, testimone della Sicilia
Suo lo scatto che immortalò Sergio Mattarella accanto al fratello Piersanti ucciso dalla mafia

“L’anniversario del 50esimo
del ritrovamento dei Bronzi di
Riace rappresenta una grande
opportunità, una vetrina
importante per la promozione
culturale e turistica della
Calabria. Proprio per questo
stiamo lavorando affinché le
due statue diventino
Patrimonio mondiale Unesco”.
Così la vicepresidente della
Regione Calabria, Giusi Princi,
nel corso della presentazione,
ieri a Reggio Calabria, del
calendario degli eventi e del
logo per festeggiare i 50 anni
da. ritrovamento delle due sta-
tue, avvenuto sulla spiaggia di
Riace il 16 agosto 1972. I due
bronzi, di età riconducibile al V
secolo a.C., sono attualmente
custoditi al Museo archeologi-

co nazionale di Reggio
Calabria. Gli eventi, suddivisi
per promuovere l’immagine e
la storia dei Bronzi, si svolge-
ranno fino al prossimo dicem-
bre, grazie al coinvolgimento
interistituzionale tra ministero
della Cultura, Regione
Calabria, Città metropolitana,
Comune di Reggio Calabria,
Soprintendenza archeologica,
Ufficio scolastico regionale,
Marrc, Camera di Commercio,
Università Mediter-ranea,
Comune di Riace. A livello

nazionale ed internazionale si
terrà una seconda conferenza a
Roma, programmata per mag-
gio, estesa alla stampa nazio-
nale ed estera, alla presenza
dei ministri dei settori coinvol-
ti, durante la quale si comuni-
cheranno le attività di marke-
ting e comunicazione finalizza-
te ai mercati esteri, anche in
occasione delle fiere interna-
zionali in Europa e negli Stati
Uniti, grazie alle Camere di
commercio italiane all'estero.
A livello regionale si rilance-
ranno le attività culturali e
scientifiche, di promozione e
accoglienza rivolte ai visitatori
e turisti e destinate a rendere il
territorio più accogliente e a
dare visibilità alle eccellenze
territoriali. 

I Bronzi di Riace 50 anni dopo
“Siano Patrimonio dell’Unesco”

Federculture e Adsi, nelle persone
dei presidenti Andrea Cancellato
e Giacomo di Thiene, hanno sigla-
to una convenzione che avvia una
nuova collaborazione tra i due
enti, rappresentativi di importanti
realtà nazionali. Federculture, che
rappresenta le principali istituzio-
ni e imprese culturali del paese, e
Adsi, che associa i proprietari di
immobili di rilevante interesse
storico e architettonico, con questa
firma si impegnano a mettere in
essere una serie di azioni congiun-
te finalizzate al reciproco sostegno
nei rispettivi ambiti di rappresen-
tanza. Obiettivo, spiegano da
Federculture, attività di studio,
formazione e aggiornamento in
materia giuridica, fiscale e tecnica
inerenti il settore culturale. le due
associazioni condurranno iniziati-

ve comuni per proporre e diffon-
dere istanze a favore delle rispetti-
ve rappresentanze e incentiveran-
no ogni azione abbia comune
valenza coordinando le reciproche
iniziative nei confronti degli inter-
locutori istituzionali e degli stake-

holder, sviluppando sinergie di
filiera anche in tema di finanzia-
menti, con lo scopo di dare valore
al grande patrimonio culturale ita-
liano. “Un’importante opportuni-
tà di rafforzamento delle azioni
volte a favorire la crescita del
comparto della cultura, sia nel-
l'ambito dei soggetti pubblici sia
di quelli privati, nonché della
capacità di interlocuzione con le
istituzioni e il legislatore”, com-
menta il presidente di
Federculture, Andrea Cancellato
annunciando che contestualmente

all’accordo l’Adsi entra in
Federculture. “In questo senso,
l’adesione di Adsi a Fedeculture,
contestuale alla stipula della
Convenzione, costituisce un allar-
gamento della sfera di rappresen-
tanza della Federazione, attraver-
so l’adesione di soggetti collettivi,
sulla quale siamo molto impegna-
ti proprio per qualificare sempre
più la nostra capacità di interven-
to a sostegno degli associati”. “La
Convenzione con Federculture e
la successiva associazione ad essa
prosegue il naturale cammino di

chi si impegna quotidianamente a
mostrare - anche attraverso la rac-
colta di dati e analisi - come le
dimore storiche debbano incon-
trare una considerazione almeno
pari a quella del patrimonio pub-
blico. Adsi, infatti, rappresenta il
più grande museo diffuso sul ter-
ritorio, con una presenza massic-
cia nei comuni più periferici del
Paese, che trovano nella dimora il
principale elemento d’attrazione
capace a sua volta di generare
indotto per molteplici filiere.
Aspetti importanti, che vanno fatti
conoscere ai decisori politici e
all’opinione pubblica: l’accordo
con Federculture si muove in tale
direzione” - dice Giacomo di
Thiene, presidente
dell’Associazione Dimore Storiche
Italiane.

L’Adsi entra in Federculture e intensifica le proprie attività

La ‘rivoluzione’ delle dimore storiche



Il patrimonio immateriale culturale Unesco
protagonista dell’Italian Youth Forum dell’Aigu
L’evento è organizzato annualmente dall’Associazione Italiana Giovani per l’UNESCO
La quarta edizione si svolgerà all’ex Manifattura Tabacchi di Cagliari dal 22 al 24 aprile
Il quarto Italian Youth Forum (IYF)
organizzato dall’Associazione
Italiana Giovani per l’UNESCO, in
programma a Cagliari presso l’Ex
Manifattura Tabacchi dal 22 al 24
aprile, si svilupperà intorno al tema
del Patrimonio Immateriale Culturale
UNESCO. Nel capoluogo della
Sardegna si ritroveranno giovani da
tutta Italia per parlare di arti dello
spettacolo, gli eventi rituali e festivi,
artigianato tradizionale, alimentazio-
ne, salvaguardia del patrimonio cul-
turale. L’evento è inserito nel calenda-
rio dell’Anno Europeo dei Giovani ed
è aperto a tutti. Per patrimonio cultu-
rale si intende l’insieme di tutte le tra-
dizioni vive trasmesse di generazione
in generazione così come definito
nella “Convenzione per la salvaguar-
dia del patrimonio culturale immate-
riale” adottata dall’UNESCO nel 2003
e ratificata dall’Italia nel 2007. Il primo
appuntamento del programma
dell’Italian Youth Forum sarà l’ope-
ning event, venerdì 22 aprile alle ore
18, in cui si susseguiranno vari ospiti
di riferimento del mondo della cultu-
ra e delle istituzioni. Ad aprire l’even-
to saranno Chiara Bocchio,
Presidentessa di AIGU, e Federico
Porcedda, rappresentate regionale
AIGU Sardegna, che dopo un caloro-
so benvenuto lanceranno il videomes-
saggio da parte di Franco Bernabè,

Presidente della Commissione
Nazionale Italiana UNESCO. A
seguire, non mancheranno i saluti da
parte del Presidente della Regione
Autonoma della Sardegna, Christian
Solinas. Molti gli ospiti e gli argomen-
ti che verranno affrontati, sul palco
dialogheranno: Daniele Frongia
(Ministero Politiche Giovanili), Maria
Assunta Peci (Ministero della
Cultura, Ufficio UNESCO), Giacomo

Carta (Consiglio Nazionale dei
Giovani), Maria Assunta Serra
(Sardegna Ricerche). La prima parte
dell’evento vedrà intervenire anche il
Sindaco di Cagliari, Paolo Truzzu, e il
Sindaco di Firenze, Dario Nardella, in
collegamento. L’intervento cardine
della serata sarà quello di Tim Curtis,
Segretario per la Convenzione 2003
sul Patrimonio Culturale Immateriale
UNESCO, che terrà un discorso sulle

sfide e le prospettive della
Convenzione UNESCO 2003.
L’opening event sarà scandito da vari
momenti sociali, si esibiranno infatti:
il gruppo Flamenco Soul, i Tenore
Mamujadinu di Mamoiada e Usùsule
di Siniscola, infine le Maschere di
Ottana. Presso l’EX Manifattura, sem-
pre la sera del 22 aprile, sarà inaugu-
rato uno spazio espositivo dedicato al
Patrimonio Immateriale Culturale
realizzato in occasione dell’IYF. Nella
seconda giornata dell’Italian Youth
Forum, il 23 aprile, si svolgeranno
quattro tavoli di lavoro con il coordi-
namento scientifico del Ministero
della Cultura (MiC) nella persona di
Elena Sinibaldi, Focal Point Nazionale
Convenzione UNESCO sul
Patrimonio Culturale Immateriale.

I temi dei tavoli di lavoro

ARTI dello SPETTACOLO,
gli EVENTI RITUALI e FESTIVI
e l’ARTIGIANATO TRADIZIONA-
LE: l’obiettivo del tavolo sarà quello
di approfondire la conoscenza del
patrimonio Culturale Immateriale
relativamente alle pratiche artigiane
tradizionali, agli eventi rituali e festivi
e alle arti dello spettacolo, evidenzian-
do i rischi e buone pratiche di salva-
guardia di tali espressioni comunita-
rie.

ALIMENTAZIONE,
tra PATRIMONIO IMMATERIALE
e SOSTENIBILITÀ
AMBIENTALE: il tavolo si incentrerà
sulla tematica dell’alimentazione,
declinata principalmente su due
aspetti: cibo come patrimonio imma-
teriale e cibo come leva per la promo-
zione della sostenibilità ambientale,
economica e sociale, al fine di mitiga-
re gli impatti del cambiamento clima-
tico.
SALVAGUARDIA
del PATRIMONIO
il RUOLO dei GIOVANI: il tavolo
ha l’obiettivo di esaminare la proble-
matica relativa alla diminuzione del-
l’interesse giovanile riguardo il
Patrimonio Culturale Immateriale e
di discutere possibili azioni per la sua
salvaguardia e trasmissione alle futu-
re generazioni.
50 ANNI della CONVENZIONE
sul PATRIMONIO MONDIALE: in
vista delle celebrazioni dei 50 anni
della Convenzione UNESCO del 1972
sulla Protezione del Patrimonio
Mondiale naturale e culturale, il tavo-
lo intende stimolare riflessioni sul
futuro del patrimonio, sul rapporto
che le giovani generazioni hanno con
esso e sul legame tra la Convenzione
UNESCO del 1972 e la Convenzione
del 2003 sul Patrimonio Culturale
Immateriale.
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Bonus edilizia a rischio
CNA: “Una flessione del settore sarebbe un disastro 
Il governo sblocchi il mercato dei crediti” 

‘Canone Rai via da bolletta’
Codacons: “L’inserimento in bolletta una vessazione 
a danno degli utenti. Abolire l’imposta è doveroso”

La CNA aveva subito espresso preoccupazione
per le ennesime modifiche normative che
hanno introdotto forti limitazioni ai soggetti
autorizzati ad acquisire i crediti. E adesso le
indicazioni dei principali gruppi bancari su un
imminente stop all’acquisto dei crediti d’impo-
sta legati ai bonus edilizi confermano, purtrop-
po, quelle preoccupazioni. Una situazione che
anche nel nostro territorio potrebbe risultare
deflagrante. Secondo la segretaria della CNA di
Viterbo e Civitavecchia, Luigia Melaragni,
infatti, “se l’attività dei cantieri dovesse subire un
ridimensionamento se non un blocco, per l’economia
locale sarebbe un disastro”. L’efficacia degli stru-
menti di incentivazione, per la Confederazione,
è strettamente connessa alla stabilità nel tempo
e alla chiarezza delle misure. Dopo la paralisi
provocata dal decreto antifrodi, le modifiche
alla norma che consentono fino a tre cessioni
dei crediti a intermediari autorizzati non sono
state efficaci per far ripartire il mercato dei cre-
diti d’imposta. L’impossibilità per le banche di
effettuare una ulteriore cessione dei crediti a
soggetti interessati ad utilizzarli, espone le
micro e piccole imprese che hanno effettuato lo
sconto in fattura ai propri clienti a gravissimi
rischi di liquidità. L’estensione fino a quattro
cessioni prevista nel decreto energia in fase di
conversione va nella giusta direzione per riatti-
vare il mercato. Oggi le imprese devono svolge-
re un ruolo che non compete loro, quello di
intermediari, che anticipano i benefici degli
incentivi riconosciuti dallo Stato ai committen-

ti dei lavori. La CNA ormai da tempo sta solle-
citando il governo a intervenire per riattivare il
mercato dei crediti d’imposta e superare limiti
e rigidità del sistema bancario e di Poste
Italiane, permettendo ai bonus edilizi di soste-
nere una componente molto rilevante della
domanda interna e concorrere a raggiungere gli
obiettivi di risparmio energetico. “Un discorso
che vale anche nel nostro territorio - conclude
Melaragni - perché il settore dell’edilizia qui ha una
ricaduta molto rilevante. Metterlo in ulteriore diffi-
coltà, dopo quelle già affrontate negli ultimi anni,
sarebbe un colpo duro da assorbire”.

Il Codacons sostiene a pieni
voti l’ordine del giorno al
decreto Energia volto ad
abolire il canone Rai nelle
bollette elettriche degli ita-
liani, misura introdotta nel
2016 da Matteo Renzi e che
ha visto da subito la netta
contrarierà dei consumatori
italiani. L’inserimento nel
canone Rai - a tutti gli effetti
l’imposta più odiata dagli
italiani - nelle fatture elettri-
che ha rappresentato una
vera e propria vessazione a
danno degli utenti, che si
sono ritrovati a pagare bol-
lette più salate a causa della
decisione del Governo Renzi
- spiega il Codacons - La
questione finì anche dinanzi
al Tar del Lazio, dove la
nostra associazione presentò
un ricorso per contestare la
misura in virtù dell’illogicità
della riscossione di un tribu-
to legato al possesso del tele-
visore attraverso le bollette
elettriche. Si apre finalmente
uno spiraglio per una marcia
indietro sulla questione, ma
riteniamo che i tempi siano
oramai maturi per procedere

ad una abolizione totale del
canone Rai, considerato il
nuovo scenario del mercato
televisivo italiano e la possi-
bilità per la Rai di concorrere
ad armi pari con le altre reti
attraverso la raccolta pubbli-
citaria - conclude il
Codacons.
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Il Tribunale di Palermo - Sezione
Misure di Prevenzione, su richiesta
della locale Procura della Repubblica -
DDA, ha emesso un decreto di confisca
del patrimonio di F.G., classe ’56, dive-
nuto irrevocabile con sentenza della
Corte di Cassazione, per un valore sti-
mato di oltre 100 milioni di euro, ese-
guito dai finanzieri del Comando
Provinciale di Palermo. Il procedimen-
to di prevenzione ha tratto origine dalle
risultanze delle indagini eseguite tra il
2006 ed il 2008 dagli specialisti del
Nucleo di Polizia Economico-
Finanziaria di Palermo - G.I.C.O, nel
cui contesto F. risultava indagato per la
sua contiguità a “Cosa Nostra”, in par-
ticolare alle famiglie mafiose di
Acquasanta e San Lorenzo, a cui si sono
aggiunte successivamente dichiarazio-
ni convergenti di numerosi collaborato-
ri di giustizia, nonché le risultanze della
corrispondenza sequestrata in occasio-
ne degli arresti dei boss. Assolto nel
primo grado di giudizio, il F. veniva
condannato in appello alla pena di anni
nove di reclusione per concorso esterno
in associazione mafiosa (a seguito del
ricorso in Cassazione, la Suprema
Corte ha rinviato gli atti alla Corte

d’Appello, che non si è ancora pronun-
ciata). Sulla base delle evidenze acquisi-
te veniva quindi instaurato uno specifi-
co procedimento di prevenzione nel-
l’ambito del quale è stata ricostruita la
“storia economico - finanziaria” del-
l’importante gruppo imprenditoriale
nella disponibilità del F., leader in pro-
vincia di Palermo nel settore della gran-
de distribuzione e dei prodotti per la
casa e l’igiene.
Secondo le dichiarazioni dei collabora-
tori di giustizia, il proposto: avrebbe
utilizzato, nella gestione della sua atti-
vità di commercializzazione di detersi-

vi, anche risorse finanziarie di C.L.P.,
figlio del boss S., e di altri esponenti del
mandamento di San Lorenzo; si sareb-
be interposto nella titolarità di immobi-
li ad uso commerciale, in realtà riferibi-
li alla famiglia mafiosa di Carini; avreb-
be immesso nelle proprie società 400
milioni di lire riconducibili alla famiglia
dell’Acquasanta; sarebbe stato, fin
dagli albori della sua iniziativa impren-
ditoriale, “a disposizione” di “Cosa
Nostra”, garantendo ritorni economici e
assunzioni a familiari di uomini d’ono-
re; grazie ai suoi rapporti con le artico-
lazioni territoriali della mafia, avrebbe

potuto espandersi economicamente nei
territori da esse controllate.  Inoltre,
all’atto dell’arresto di P. e dei L.P. furo-
no trovati dei “pizzini” il cui contenuto
avrebbe avvalorato la contiguità del F.
con la mafia, a cui garantiva posti di
lavoro e corrispondeva periodicamente
ingenti somme di denaro a titolo di
ripartizione degli utili.
Gli approfondimenti economico - patri-
moniali hanno fatto emergere, a partire
dalla seconda metà degli anni novanta,
l’immissione di capitali nelle aziende
da parte del proposto e dei suoi familia-
ri per valori sproporzionati rispetto alle
loro capacità reddituali dichiarate e
uno sviluppo imprenditoriale significa-
tivo proprio nelle aree territoriali di
riferimento delle famiglie mafiose rite-
nute “vicine”. Nel 2012 il Tribunale di
Palermo - Sezione Misure di
Prevenzione, facendo proprie le rico-
struzioni effettuate dai finanzieri, riten-
ne ricorrenti gli elementi per considera-
re l’imprenditore soggetto socialmente
pericoloso in quanto appartenente,
anche se non partecipe, al sodalizio
mafioso in ragione delle molteplici e
radicate relazioni con esponenti di ver-
tice dell’organizzazione e, per questo,

dispose il sequestro dell’intero patri-
monio riconducibile al proposto.
All’esito dell’iter processuale, è ora
intervenuta la definitività della confisca
dei seguenti beni: quote societarie di 6
imprese operanti nel settore della gran-
de distribuzione di detersivi, proprieta-
rie di 4 complessi immobiliari a desti-
nazione commerciale (ipermercati) e
industriale (centro distribuzione
merci), con sedi a Palermo e Carini; 4
conti correnti; 13 terreni; 16 apparta-
menti ubicati nella città di Palermo; 2
ville di lusso in località Tommaso
Natale e Sferracavallo, per un valore
complessivo attualmente stimato in
oltre 100 milioni di euro. Continua
l’azione che la Guardia di Finanza
palermitana svolge, nell’ambito delle
indagini delegate dalla Procura della
Repubblica di Palermo, a contrasto dei
patrimoni di origine illecita con la
duplice finalità di disarticolare in
maniera radicale le organizzazioni cri-
minali mediante l’aggressione delle ric-
chezze illecitamente accumulate e di
liberare l’economia legale da indebite
infiltrazioni della criminalità consen-
tendo agli imprenditori onesti di opera-
re in regime di leale concorrenza.

Tribunale di Palermo: confiscati definitivamente 100 milioni di euro di beni

Contrasto alle mafie, blitz della GdF
Concorso esterno in associazione mafiosa 66enne condannato a 9 anni di reclusione

Dal primo gennaio del 2021 al mese di febbraio
2022 più di 5 milioni di euro sono finiti nelle
tasche di persone che hanno percepito indebita-
mente il reddito di cittadinanza. E’ quanto
hanno scoperto i Carabinieri delle Legioni
Lazio, Toscana, Umbria, Marche, Sardegna,
inquadrati nel Comando Interregionale
“Podgora” e dei locali Nuclei Carabinieri
Ispettorato del Lavoro che hanno denunciato
955 persone per percezione del beneficio in vio-
lazione della normativa. C’era chi aveva omesso
di dichiarare di essere proprietario di beni
immobili per i quali percepiva reddito, chi
aveva dichiarato il falso circa la composizione
del proprio nucleo familiare e relativo reddito,

chi aveva dichiarato un falso luogo di residenza,
chi aveva omesso di dichiarare misure di pre-
venzione o cautelari a proprio carico o di fami-
liari, chi lavorava in nero, stranieri che avevano
dichiarato falsamente di essere  residenti in
Italia da 10 anni e pertanto, come previsto dalla
norma, non potevano fruire del beneficio. Le
irregolarità emerse nei comuni del Lazio,
Toscana, Marche, Sardegna e Umbria sono 955,
circa il 10% delle 9.575 persone controllate. Tra i
denunciati ci sono 584 soggetti già noti alle
Forze dell’ordine e 472 stranieri. L’azione di
contrasto dei Carabinieri dei suddetti Comandi
Legione, inquadrati nel Comando
Interregionale “Podgora” e dei locali Nuclei

Carabinieri Ispettorato del Lavoro ha evidenzia-
to che, nel periodo del controllo e nell’ambito
territoriale in esame, le irregolarità riscontrate
hanno fatto emergere la cifra di 5.245.341 euro
percepiti indebitamente. Fondamentale per il
buon esito dell’attività si è rivelata la sinergia
istituzionale con l’INPS che ha fornito la propria
collaborazione all’Arma. All’ente previdenziale,
cui è già stata data comunicazione degli illeciti
accertati, spetterà inoltre avviare la procedura
per il recupero della somma complessiva inde-
bitamente percepita. Nello specifico, i
Carabinieri nella regione Lazio, su 2.504 perso-
ne controllate che beneficiavano del reddito di
cittadinanza ne hanno denunciate 543 con un

ammontare complessivo di redditi
indebitamente percepiti pari a 3.116.522 euro; in
Toscana, su 1.810 persone controllate 153 sono
risultate prive dei requisiti previsti dalla norma-
tiva con un reddito complessivo indebitamente
percepito pari a 636.998 euro; nella regione
Marche, sono state 67 le persone denunciate su
1.447 controllate con 450.075 euro di redditi
indebitamente percepiti; in Sardegna, su 3.260
persone controllate quelle denunciate sono state
163, con 863.670 euro di redditi indebitamente
percepiti; infine in Umbria, su 554 persone con-
trollate dai Carabinieri 29 sono risultate prive
dei requisiti e quindi denunciate con 178.075
euro di redditi percepiti indebitamente.   

Reddito di cittadinanza, Carabinieri impiegati
in Lazio, Toscana, Marche, Sardegna e Umbria
Scoperti 955 irregolari, avevano insaccato un bottino di 5mln di euro 

La pandemia, il caro bollette e
ora la guerra. Se il presente
parla di emergenza, il futuro è
a tinte cupe, perché il rischio
di un ulteriore impoverimento
delle famiglie è concreto. Una
situazione che l’associazione
Codici tocca con mano ogni
giorno con le richieste di aiuto
che giungono ai propri
Sportelli.
Punti di ascolto e di assistenza
per i tanti cittadini in difficol-
tà, preoccupati dai debiti che
aumentano. “Con la pande-
mia pensavamo di aver tocca-
to il punto più basso - afferma

Ivano Giacomelli, Segretario
Nazionale di Codici - ed inve-
ce, purtroppo, la situazione in
questo inizio 2022 si è fatta
ancora più pesante. Sempre
più famiglie faticano ad arri-
vare alla fine del mese, rispet-
tare le scadenze per molti è
un’impresa e così aumentano i
casi di sovraindebitamento.
Lo dicono le segnalazioni che
riceviamo e lo confermano gli
studi, che, tra l’altro, non rie-
scono a fotografare con esat-
tezza il fenomeno usura, diffi-
cile da inquadrare anche alla
luce della resistenza delle vit-

time a denunciare.
E proprio il rischio usura è
quello che preoccupa mag-
giormente. Quando un cittadi-
no viene segnalato alla
Centrale Rischi come cattivo
pagatore, si ritrova sbarrate le
porte delle banche, l’accesso al
credito legale gli viene preclu-
so e così, disperato, in molti
casi finisce per rivolgersi agli
strozzini. Un aiuto che, ovvia-
mente, è una pura illusione,
perché in realtà per la vittima
è l’inizio di un incubo. Lo
diciamo alla luce dell’espe-
rienza maturata con l’attività

di assistenza che portiamo
avanti da anni e che ci fa
anche dire che da parte delle
istituzioni serve uno sforzo
maggiore per far conoscere gli
strumenti utili ad uscire dal
sovraindebitamento, che è la
tappa di passaggio che porta
all’usura.
Pensiamo alla legge numero 3
del 2012, che non tutti cono-
scono. Anche di fronte a situa-
zioni che appaiono disperate -
sottolinea Giacomelli - c’è
sempre una via d’uscita e la si
raggiunge percorrendo la stra-
da della legalità, non rivolgen-

dosi agli strozzini. È bene
ricordarlo ed è importante che
le istituzioni rendano più
note, ed anche più accessibili,
queste forme di aiuto, in alcu-
ni casi provvidenziali”.
Codici è impegnata con i pro-
pri Sportelli a fornire assisten-
za ai cittadini che si trovano in
una condizione di sovrainde-
bitamento o che sono vittime
di usura.
È possibile mettersi in contatto
con l’associazione telefonando
al numero 06.55.71.996 oppure
scrivendo all’e-mail: segrete-
ria.sportello@codici.org.

La denuncia di Codici: “La situazione pericolosa di tante famiglie italiane”

Famiglie indebitate e a rischio usura





Superano le 82 tonnellate i tabac-
chi lavorati e le confezioni di siga-
rette di contrabbando riproducen-
ti i marchi delle più note case rin-
venuti all’interno di un opificio
clandestino, scoperto dai
Finanzieri del Comando
Provinciale di Roma nella zona
industriale di Pomezia. Al
momento dell’irruzione nel
capannone le Fiamme Gialle della
locale Compagnia hanno sorpreso
10 operai di nazionalità russa,
moldava e ucraina, questi ultimi
profughi di guerra, sottoposti a
turni di lavoro massacranti e
costretti a lavorare in un ambiente
malsano (finestre murate e man-
canza di sbocchi all’esterno per i
fumi di lavorazione). La fabbrica
era attrezzata con tutti i macchina-
ri e i materiali necessari alla linea
di produzione di sigarette di con-
trabbando contraffatte. In partico-
lare, ammontano a oltre 44 tonnel-
late le sigarette già confezionate e
a 38 quelle di tabacco lavorato
estero destinato ad essere utilizza-
to per la produzione di bionde: si

tratta del più ingente quantitativo
di generi di contrabbando seque-
strati negli ultimi anni sul territo-
rio nazionale. L’immissione in
commercio delle 82 tonnellate
avrebbe comportato un’evasione
d’imposta di oltre 19 milioni di
euro. Il titolare dell’impresa è
stato arrestato e associato alla

Casa Circondariale di Velletri per
i reati di contrabbando, contraffa-
zione, intermediazione illecita e
sfruttamento del lavoro, mentre la
merce sequestrata sarà destinata
alla distruzione. 
Le istituzioni locali hanno messo a
disposizione dei lavoratori alcune
strutture per il primo alloggia-

mento. L’operazione si inquadra
nella più ampia azione della
Guardia di Finanza della Capitale
a contrasto delle condotte fraudo-
lente che, oltre a sottrarre ingenti
risorse finanziarie allo Stato, alte-
rano le regole del mercato e dan-
neggiano i cittadini e gli impren-
ditori onesti.
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Pomezia, scoperta dalla Guardia di Finanza una fabbrica clandestina di sigarette
Nel corso dell’operazione sono state sequestrate 82 tonnellate di “bionde”

Lavoratori ridotti in schiavitù

Gli agenti della Polizia di Stato del
commissariato Porta Pia mentre
transitavano in viale Regina
Margherita, hanno notato un sog-
getto di probabile nazionalità suda-
mericana che in modo frettoloso e
con fare guardingo si dirigeva a
piedi su viale Regina Margherita in
direzione di via Nomentana.
Insospettiti dalla condotta dell’uo-
mo, gli agenti lo hanno seguito e,
all’altezza di Piazza Galeno, accor-
tosi dei poliziotti, il 26enne cubano
si è disfatto di un portafogli e ha
gettato in terra 2 carte di credito debitamente recuperate. L’uomo è stato
trovato in possesso di € 85,00, in banconote di vario taglio, che custodi-
va nella tasca destra dei pantaloni. Nel portafoglio invece, sono stati
recuperati i documenti della vittima la quale, giunta presso il commis-
sariato ha riferito agli agenti che pochi istanti prima, mentre era seduto
all’interno di un locale, in procinto di recarsi a pagare il conto, si era
accorto che ignoti gli avevano sottratto il proprio portafogli che custodi-
va all’interno della tasca del giacchetto appoggiato allo schienale della
sedia, riferendo inoltre che una delle cameriere era in grado di poter
riconoscere  l’autore. Per l’uomo, dopo la convalida dell’arresto, è stata
disposta la misura dell’obbligo di presentazione alla P.G.. Durante un
servizio ad hoc, intrapreso a seguito di numerosi esposti da parte di
alcuni cittadini che lamentavano la presenza di stranieri soliti bivaccare
e assumere bevande alcooliche, sporcare e disturbare la quiete urbana,
gli agenti del commissariato Villa Glori, hanno arrestato un 36enne
peruviano gravemente indiziato del reato di lesioni aggravate. In parti-
colare, mentre i poliziotti transitavano in via Pinturicchio, all’incrocio
Piazza Mancini, hanno notato il 36enne che colpiva ripetutamente con
una bottiglia la testa di un altro uomo. Alla vista degli agenti questo ha
cercato i darsi alla fuga in direzione del capolinea degli autobus ma è
stato prontamente bloccato. La vittima, peruviano di 38 anni, è stato tra-
sportato in codice rosso in ospedale per trauma cranico, con una pro-
gnosi di 21 giorni. Per il 36enne, dopo la convalida dell’arresto, è stato
disposto l’obbligo di presentazione alla Polizia Giudiziaria. Gli agenti
del commissariato Appio invece, hanno arrestato in flagranza 3 cittadi-
ni romeni di 34, 39 e 57 anni mentre stavano perpetrando un borseggio
ai danni di 2 signori anziani. Appreso che presso le stazioni metro alcu-
ni cittadini rumeni si rendevano responsabili di borseggi ai danni dei
viaggiatori, i poliziotti hanno organizzato un servizio con l’ausilio del
personale ispettivo ATAC-Centrale Operativa, che monitorava le sta-
zioni mediante le telecamere di video sorveglianza in collegamento
diretto con gli investigatori del commissariato Appio. I tre, sono stati
osservati mentre si appostavano con fare sospetto nei pressi dei distri-
butori automatici nella stazione metro Colli Albani, per poi accodarsi a
due persone anziane, un uomo ed una donna, che uscivano dalla metro
in direzione via Ariccia/via Albano. Gli agenti hanno prontamente
bloccato i tre che avevano appena concluso l’azione delittuosa nei con-
fronti dei due anziani nel momento in cui i tre arrestati stavano approc-
ciando le vittime sulle scale della metro A uscita Colli Albani tentando
il borseggio ai danni dei due ultra settantenni. Per i 3, dopo la convali-
da dell’arresto, è stata disposta la misura dell’obbligo di presentazione
alla P.G.. Infine, gli agenti del Commissariato Spinaceto hanno arresta-
to in via del Ponte di Piscina Cupa un cittadino della Romania di 29
anni, gravemente indiziato di  resistenza e lesioni a pubblico ufficiale. In
particolare gli agenti durante un posto di controllo, hanno notato che da
via Pontina stava svoltando un’autovettura. Alla loro vista però il con-
ducente ha posto in essere manovre atte ad evitare il controllo. Al
momento in cui il poliziotto ha intimato l’alt, il conducente ha aumen-
tato la velocità costringendo l’operatore di polizia ad indietreggiare per
evitare l’impatto con la macchina e nel contempo, tale condotta, ha pro-
vocato la rottura del dispositivo di segnalazione manuale. Fermato
all’uscita del centro commerciale ed identificato, lo stesso risultava
sprovvisto di patente. Uno degli agenti, dopo esser caduto a terra nel
tentativo di evitare il mezzo, si è ferito ed è stato trasportato presso il
Campus Biomedico in quanto rimasto contuso ad una gamba. Per il cit-
tadino straniero,  il Giudice in sede di direttissima ha disposto la misu-
ra di 10 mesi di reclusione subordinata alla sospensione condizionale
della pena.

Reati predatori 
la Polizia di Stato
alza la guardia

“Rapine, furti e spaccio si ripetono a
ritmi quotidiani tra i raid di delin-
quenti soli o in bande che scorrazzano
impuniti per tutto il quadrante di via
Tiburtina, tra Casal Bruciato e
Settecamini” - lo dichiarano in una
nota congiunta Fabrizio Santori e
Fabrizio Montanini, consiglieri
rispettivamente in Assemblea
capitolina e nel IV Municipio, che
rivendicano l’approvazione in
Campidoglio di una mozione pre-
sentata dalla Lega per sollecitare
l’apertura del commissariato di
via Achille Tedeschi.
“Il sindaco deve intervenire e portare
all’attenzione del Prefetto e del
Ministro dell’Interno, ormai total-
mente assente per la sicurezza di
Roma, una necessità non più riman-
dabile” - chiedono Santori e
Montanini. “La zona è scoperta e
senza un presidio, residenti e com-
mercianti vivono nel continuo terro-
re, e nell'area ormai la delinquenza ha
toccato livelli degni del Bronx nella
difficoltà delle istituzioni di far fronte
a questa emergenza. Sei rapine in
meno di cinque giorni è un record
negativo che non si può tollerare,
Roma non può assistere inerme alle
continue parate di malviventi lascian-
do che il crimine si trasformi in nor-
malità” - concludono Santori e
Montanini.

Santori (Lega): “Nuovo 
‘piano rom’ priorità sicurezza
e rispetto delle regole”
“Attendiamo il sindaco Gualtieri alla
prova dei fatti, al di là delle chiacchie-
re e dei confronti, pur auspicabili, con
le associazioni del terzo settore per il
nuovo piano rom. Attendiamo un
programma che superi le condizioni
degli insediamenti tollerati e cancelli
finalmente la moltitudine di accampa-
menti pieni di sporcizia e abbandono,
teatri di diffusa illegalità, siti che
deturpano Roma ai quattro punti car-

dinali” - lo dichiara in un nota il
segretario in Aula Giulio Cesare
Fabrizio Santori, consigliere della
Lega, a proposito del nuovo
bando capitolino che getta le basi
per un confronto tra le varie forze
in campo per la redazione del
nuovo piano rom. “Quando ci sarà
la giusta attenzione anche per tutti
quei cittadini che da anni sono in atte-
sa di una casa popolare? Questo
piano, visto che in bilancio i soldi da
destinare a rom, sinti camminanti e
immigrati, sono stati aumentati del
60% e si punta pure a racimolare
qualcosa utile alla causa anche dai
fondi del Pnnr, sia dunque un proget-
to realizzabile e rispettoso dei cittadi-
ni, stanchi di subire furti, molestie,

inquinamento, immondizia sparsa
ovunque.  Si rispettino i romani,  trat-
tati ormai come incomode e fastidiose
presenze a casa loro, utili solo a paga-
re tasse e subire disservizi” - conti-
nua Santori. “Il tempo di cambiare
registro è arrivato, basta fuffa e inuti-
le buonismo. Prima sicurezza e rispet-
to delle regole, e solo dopo concessioni
a chi vuole rimanere. Per chi rifiuta di
riferirsi a parametri di legalità e deco-
ro la misura è colma, se ci fosse la
Lega al governo a Roma per costoro
non potrebbe esserci più posto” - con-
clude il consigliere del Carroccio.

“Forlanini, ordinanza del Tar
apre al ricorso delle associazioni,
Ko per Nicola Zingaretti”

“Il Tar del Lazio con ordinanza
4494/2022 pubblicata oggi, apre la
strada alla discussione nel merito del
ricorso presentato da alcune associa-
zioni di cittadini che contestano i vari
atti di indirizzo della Regione Lazio
finalizzati a cancellare  per sempre un
servizio vitale per Roma come quello
dell’ospedale Carlo Forlanini” - ne dà
notizia il consigliere capitolino
della Lega Fabrizio Santori.
“L’ordinanza appena pubblicata, che
rinvia la discussione nel merito al
2023, è un passo importante, e sma-
schera l'incapacità e l’inadeguatezza
delle scelte del presidente Zingaretti,
che finisce ko tra le pagine scritte dal
tribunale” - aggiunge Santori. 
“Ci battiamo da anni a fianco delle
associazioni e dei cittadini contro la
politica assurda della Regione Lazio,
fatta di scelte effimere, inutili, fraudo-
lente. Il Tar chiede conto degli atti di
indirizzo voluti da Zingaretti.
Mentre ogni giorno assistiamo allo
spreco e allo sperpero, alla confusione,
lo storico nosocomio romano langue
nell’abbandono fra occupazioni e vigi-
lantes che vigilano sul nulla, e Roma
ha enorme bisogno di strutture ospe-
daliere. Presenteremo una mozione in
Campidoglio per promuovere un per-
corso serio e articolato che risolva una
volta per tutte la grave situazione in
cui e ridotta quella che era una delle
strutture sanitarie di riferimento della
Capitale e dell'intera regione, e che
chiediamo venga presto riaperta” -
conclude Santori.

Sicurezza, Santori e Montanini (Lega):
“Svolte 6 rapine in cinque giorni”
Casal Bruciato come il Bronx
Scatta l’allarme furti e spaccio



Tre giorni per far conoscere la
destinazione turistica Lazio rac-
contando il territorio nella sua
interezza, per promuovere le
eccellenze regionali nei mercati
nazionali ed esteri, per sostenere
un comparto, quello turistico,
duramente colpito dalla pande-
mia. Questi gli obiettivi che la
Regione Lazio ha perseguito alla
fiera “Borsa Internazionale del
Turismo” (BIT) di Milano appena
conclusa, grazie a un palinsesto
ricco di eventi, forum e incontri.
Insieme alla Regione, 38 operatori
del territorio presenti, che hanno
avuto l’opportunità di incontrare
realtà e investitori internazionali e
di partecipare a incontri B2B per
instaurare nuovi rapporti com-
merciali e di business. “La BIT è
stata un’importante vetrina per
raccontare la destinazione Lazio
che è protagonista nella scena
turistica nazionale e internaziona-
le. Il nostro territorio è leader per
le new experience e capofila nel
racconto di un’Italia ancora ine-

splorata, quella costituita dalle
zone interne e meno note ma pre-
ziose che affiancano i grandi cen-
tri. Stiamo investendo in un turi-
smo che guarda all’innovazione e
alla sostenibilità come risorse, un
turismo che si articola in segmen-
ti diversificati quali wedding,

mice industry, automotive che
rappresentano un bouquet attrat-
tivo che è una leva di affari ed
eventi. Per vincere la sfida del
rilancio abbiamo avviato una
nuova narrazione del territorio
attraverso gli occhi degli influen-
cer e con progetti innovativi di

giovani che ci consentono di rac-
contare il territorio come destina-
zione innovativa, sostenibile e
accessibile, grazie a uno storytel-
ling capace di emozionare, sor-
prendere e coinvolgere i viaggia-
tori. Stiamo investendo per favori-
re l’internazionalizzazione delle
nostre imprese e rafforzare la
sinergia che lega Istituzioni,
Associazioni e Player del settore
così da innalzare la qualità dell’of-
ferta” – ha dichiarato Valentina
Corrado, Assessore al Turismo
della Regione Lazio. – “Vogliamo
che i turisti non solo arrivino ma
restino più a lungo possibile sul
nostro territorio, perché si spinga-
no oltre Roma per conoscere i luo-
ghi meno noti del Lazio e perché
si affermi un modello di sviluppo
sostenibile che punti alla destagio-
nalizzazione. Sono gli obiettivi
della misura di rilancio turistico
da 8 milioni di euro «Più notti, più
sogni. + Experience» con cui la
nostra Regione regala, per tutto il
2022, fino a due notti di soggiorno

gratuito a tutti i turisti, italiani e
stranieri, che sceglieranno il
nostro territorio e con cui offriamo
la possibilità di vivere un’espe-
rienza di viaggio a 360 gradi attra-
verso le experience”. A conclude-
re il ricco palinsesto della tre gior-
ni milanese è stato il talk dedicato
al cinema durante il quale l’attore
romano Francesco Montanari è
stato nominato Ambasciatore del
Lazio per la promozione del terri-
torio attraverso il cinema e lo spet-
tacolo. “Il cinema è una risorsa per
il territorio, nonché un importante
veicolo di promozione. 
Le immagini raccontano i luoghi,
incuriosiscono gli spettatori e la
visibilità data attraverso il grande
schermo si traduce in ritorno di
flussi turistici. Il cinema crea valo-
re aggiunto in termini diretti e
indiretti: gli investimenti per
attrarre le produzioni cinemato-
grafiche nella nostra regione
hanno un effetto economico mol-
tiplicatore per i territori”, ha con-
cluso Corrado. 

A Roma 10 mila profughi
ucraini, 602 le famiglie 
dell’accoglienza
Una “Riunione molto positiva”
quella tra Regione, Comune di
Roma, Prefettura e Protezione
civile per fare il punto sull’acco-
glienza dei cittadini ucraini rifu-
giati, che si è tenuta questo
pomeriggio al Mercure hotel di
Spinaceto, dove alcune famiglie
in fuga hanno trovato rifugio. È
la valutazione, a margine dell’in-
contro, del sindaco di Roma
Roberto Gualtieri che ha spie-
gato che la Capitale “è una delle
destinazioni principali del flusso
dei rifugiati che fuggono da que-
sta terribile guerra. Contiamo
circa 10mila persone. Una parte
si sistema autonomamente una
parte invece è sostenuta da enti
e associazioni come nel caso del
Mercure hotel che abbiamo visi-
tato oggi”. C’è una risposta
“molto positiva anche da parte
delle famiglie romane che si
sono registrate all’albo delle
famiglie accoglienti – ha sottoli-
neato Gualtieri – e lì stiamo
selezionando circa 500 posti.
Alcune decine sono già state
assegnate. Quindi anche le fami-
glie romane stanno facendo la
loro parte”. 
A Roma 602 famiglie sono stati
registrate sul portale per la
Capitale accogliente, è il dato
condiviso dal sindaco. “Sono
state profilate dagli attivisti 251
hanno confermato l’interesse e
sono ritenute idonee e già sono
state attivate 21 accoglienze per
40 persone e abbiamo definito
520 posti disponibili”. Quelli
dell’accoglienza dei profughi
ucraini sono “numeri in corso di
evoluzione come quelli degli
arrivi – ha aggiunto Gualtieri-.
Noi abbiamo detto che acco-
glieremo a braccia aperte
donne e uomini in fuga dalla
guerra e lo stiamo facendo”. 

in Breve Il Lazio protagonista alla Borsa
internazionale del Turismo di Milano
Conclusa la manifestazione alla presenza di 38 operatori del territorio,
che hanno avuto l’opportunità di incontrare realtà e investitori
internazionali e di instaurare nuovi rapporti commerciali e di business

La Regione Lazio ha premiato i
vincitori delle ultime edizioni di
due misure che sostengono l’eco-
sistema dell’innovazione, della
creatività e della ricerca che nel
Lazio conta su eccellenze e grandi
potenzialità di crescita, grazie a
un ecosistema eterogeneo di star-
tup, spin-off della ricerca, maker e
team, capaci di trasformare le
buone idee in prodotti, opportuni-
tà di business e soluzioni per il
mondo della produzione e la
società. L’evento si è svolto presso
il Talent Garden Ostiense e ha
visto la partecipazione, tra gli
altri, del presidente della Regione
Lazio, Nicola Zingaretti, dell’as-
sessore allo Sviluppo Economico,
Commercio e Artigianato,
Università, Ricerca, Startup e

Innovazione, Paolo Orneli, del
presidente di Lazio Innova,
Nicola Tasco, del direttore genera-
le di Lazio Innova, Andrea
Ciampalini, del direttore degli
Spazi Attivi Open Innovation di
Lazio Innova, Luigi Campitelli. È
stata l’occasione per premiare i
vincitori dell’ultima call Boost
Your Ideas e del bando Pre-seed,
ma soprattutto per ricordare l’im-
pegno della Regione in questo
particolare ambito che vede l’am-
ministrazione regionale costante-

mente impegnata a rafforzare le
sinergie tra tutti gli attori che con-
corrono al successo dell’ecosiste-
ma degli innovatori e dei creativi
nel Lazio. “È con questo ecosiste-
ma, sempre più vitale, con le uni-
versità, con le realtà istituzionali e
partner finanziari e industriali che
dobbiamo scrivere la storia dei
prossimi anni, in sintonia con gli
obiettivi del PNRR e della nuova
programmazione 2021-27. Ora si
tratta di fare un salto nel futuro –
ha detto Zingaretti – ricerca e

innovazione sono tra le grandi
priorità a cui destiniamo i grandi
investimenti a disposizione in
questa fase storica: una grande
missione comune per realizzare
un nuovo modello di sviluppo,
nel segno della sostenibilità e
della produzione di benessere dif-
fuso. Insieme, renderemo sempre
più Roma e la nostra regione un
punto di riferimento nazionale ed
europeo per la ricerca, l’impresa e
l’innovazione, elaborando solu-
zioni e opportunità per migliorare

la vita delle persone”.  “Il Lazio si
conferma sempre di più come
regione dell’innovazione”, ha
dichiarato l’assessore regionale
allo Sviluppo Economico,
Commercio e Artigianato,
Università, Ricerca, Start Up e
Innovazione Paolo Orneli. “Con le
idee e con i progetti di Pre-Seed e
Boost Your Ideas – ha continuato
– non ci siamo mai fermati, anche
durante la pandemia grazie al
sostegno della Regione sono nate
startup e sono state finanziate idee

innovative, gettando le basi di una
nuova idea di sviluppo basata sul-
l’innovazione e sulla capacità pro-
gettuale di tanti giovani. Visto il
successo delle prime edizioni, la
Regione oggi rilancia con nuove
edizioni, continuando a sostenere
tanti altri progetti e soprattutto
mettendo in comunicazione diret-
ta il mondo della ricerca con quel-
lo della produzione. Un circolo
virtuoso che creerà un nuovo
modello di sviluppo e farà riparti-
re la nostra regione”. 

Ricerca e innovazione, la Regione Lazio
premia i vincitori di Pre-Sed e Boost your ideas

Il 27 aprile conferenza della Rete
Europea dei Difensori Civici 2022
Marino Fardelli interverrà per il Lazio a Strasburgo nel pomeriggio
Il difensore civico del Lazio,
Marino Fardelli, prenderà la
parola il 27 aprile, a Strasburgo,
nella conferenza 2022 della rete
europea dei difensori civici, dal
titolo “Il ruolo dei difensori civi-
ci in tempo di crisi”. L’intervento
di Fardelli avrà luogo all’interno
della seconda sessione dei lavori,
denominata “L’impatto della digitalizzazione
delle amministrazioni pubbliche sull’accesso dei
cittadini ai loro diritti”. L’evento si svolge sotto la
supervisione della mediatrice europea Emily
O’Reilly. Il difensore civico del Lazio, a proposito
di questo tema, ha voluto richiamare quanto detto
dal presidente aggiunto della Corte dei conti,

Tommaso Miele, che in un arti-
colo sul mensile Dimensione
informazione ha voluto ricorda-
re come, per acquisire e gestire i
fondi del PNRR, occorra a suo
avviso “un deciso cambio di
passo e un radicale rinnovamen-
to della pubblica amministrazio-
ne, all’insegna della digitalizza-

zione, della semplificazione, della liberalizzazione
e della celerità dei procedimenti”. Nel condividere
pienamente queste parole, Fardelli ha annunciato
l’intenzione di farsi promotore di un approfondi-
mento sul tema con lo stesso presidente Miele,
invitandolo in occasione dei 40 anni dell’istituto
della difesa civica nel Lazio.

Alla Facoltà di Ingegneria 
Aereo Spaziale della Sapienza
Concorso Internazionale
“Space ON”
Si è concluso con grande successo e partecipazione di pubblico il 1°
Concorso Internazionale “Space ON” organizzato con grande capa-
cità dalla Galleria CICO di Cinzia Cotelessa e dal Preside della
Facoltà di Ingegneria Aereo Spaziale dell’Università “La Sapienza”
di Roma. Le oltre 100 opere in esposizione in un grande spazio, rea-
lizzate da 68 artisti italiani e stranieri, hanno mostrato creazioni inten-
se, metafore di grande impatto emotivo. Il suggestivo viaggio visivo
realizzato con materiali e tecniche varie ha cercato di scavare nel
mistero dell’universo, nello spazio sociale, architettonico e concettua-
le che affascina sempre pur avendo attraverso la tecnologia superato
i tabù. Molte le opere da prendere in considerazione per i tre premi
in palio che sono stati attribuiti a Ercole Bolognesi, a Pier Domenico
Magri e a Sibiart Silvia Troiani. L’esposizione è stata un appuntamen-
to di grande interesse culturale ed artistico che dopo il terribile perio-
do della pandemia ha avuto un ruolo importante per la rinascenza.

Mara Ferloni
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Si è conclusa la XXVIII edizione
di Romics, il Festival
Internazionale del Fumetto,
Animazione, Cinema e Games
che ha visto la partecipazione in
presenza del pubblico dal 7 al 10
aprile 2022 presso Fiera Roma.  La
manifestazione ha registrato una
straordinaria partecipazione con
2 sold out e oltre 100mila visitato-
ri totali durante i quattro giorni
della kermesse, facendone l’even-
to più partecipato a Roma dopo
l’allentamento delle restrizioni
anti-Covid. Grazie alla collabora-
zione di partner istituzionali,
espositori, autori, case editrici e
case di produzione, si è offerta al
pubblico l’opportunità di vivere
una manifestazione capace di
convogliare le passioni del pub-
blico di giovani e meno giovani,
in un denso programma di eventi
e incontri culturali. In questa edi-
zione le premiazioni dei Romics
d’Oro hanno avuto come prota-
gonisti due illustri personaggi, la
fumettista Laura Scarpa e il gior-
nalista Vincenzo Mollica, due
figure poliedriche che hanno cele-
brato la loro quarantennale car-
riera artistica. La ventesima edi-
zione del Premio Romics del
Fumetto realizzato col patrocinio

del Centro per il libro e la lettura,
ha assegnato, tra gli altri, il Gran
Premio a Paco Roca con Ritorno
all’Eden (Tunuè), il Premio
Speciale della Giuria con
“Quaderni Russi. Sulle tracce di
Anna Politkovskaja” e” Quaderni
Ucraini. Le radici del conflitto” di
Igort (Oblomov edizioni) e il
Premio Nuovi Talenti a “Sonno
con Prima di tutto tocca nascere”
(Feltrinelli). Alla presenza di
Lorenzo Albertelli, Consuelo Lo
Vecchio, il maestro Vince
Tempera e Mirko Fabbreschi il
lancio del Premio Romics Musica
per Immagini, nuovo progetto
che ad ottobre vedrà l’assegnazio-
ne del Premio alla Carriera Luigi

Albertelli e del Premio della
Critica Andrea Lo Vecchio. Di
particolare importanza l’iniziati-
va LupicsForPeace che ha visto
grandi artisti tra cui Arianna Rea,
Fabrizio Spadini, Marco
Gervasio, Simple&Madama,
Massimo Rotundo e tanti altri
cimentarsi nella realizzazione di
disegni a tema pace sul wall
appositamente installato, nel
quale anche i visitatori hanno
potuto lasciare il segno. La
Regione Lazio, in collaborazione
con Romics e con Scuola Romana
dei Fumetti, hanno dato vita ad
una nuova edizione di
LazioComics – Land of Heroes
Sketch Battle che ha saputo richia-

mare l’attenzione di un gran
numero di partecipanti. I grandi
titoli delle major lanciati in fiera:
“Jurassic World: il dominio”
(Universal Pictures International
Italy), “Sonic 2- il film” (Eagle
Pictures) e “Animali fantastici - I
segreti di Silente” (Warner Bros.
Entertainment Italia). Negli even-
ti speciali, tra i tanti presenti alla
manifestazione il rapper Shade,
Barbascura X, Licia Troisi, Sonia
Ceriola, Le Coliche, Kendal,
Kirio1984, Beatrice Lorenzi,
Capitan Artiglio, Mangaka96,
Simone Cicalone, Chiara
Becchimanzi, Douglas Meakin,
Fabrizio Mazzotta, Giorgio
Locuratolo, Enrico Fornaroli.
Durante la manifestazione è stato
anche trasmesso il messaggio del
Ministro Giapponese, Mr
Wakamiya che ha testimoniato
l’entusiasmo e il supporto per
l’evento di I.O.E.A., della quale
Romics è membro fondatore. La
manifestazione è stata caratteriz-
zata da un susseguirsi di live dra-
wing, signing session, dimostra-
zioni di disegno digitale, tornei di
videogiochi e di carte, dibattiti e
interviste, performance musicali e
artistiche, meet & greet, mostre,
omaggi ad autori e raduni
cosplay. Romics ringrazia tutti i
partner, gli ospiti, le realtà pre-
senti, le istituzioni e soprattutto il
pubblico accorso numeroso per
aver reso possibile la realizzazio-
ne di questa edizione. Gli orga-
nizzatori danno appuntamento a
tutti alla XXIX edizione di Romics
che si terrà dal 6 al 9 ottobre 2022
presso Fiera Roma. 

Latte a lunga 
conservazione
spacciato e venduto
come bio
Due denunce 
dei Carabinieri
I Carabinieri del
Reparto Tutela
Agroalimentare (RAC)
di Roma, coadiuvati dai militari di
Monterosi, in provincia di Viterbo,
nell’ambito di controlli nel settore
lattiero caseario, hanno denuncia-
to i due titolari di un’azienda di
trasformazione e confezionamen-
to di latte vaccino, yogurt e burro,
per frode in commercio e com-
bustione illecita di rifiuti.  E’ stato
appurato che i due indagati acqui-
stavano latte vaccino convenzio-
nale italiano e di provenienza
estera, fresco e a lunga conserva-
zione, già confezionato in tetra-
pak, per poi rivenderlo con pro-
prio marchio come latte biologi-
co, dopo averlo travasato in bot-
tiglie di vetro e riconfezionato con
l’apposizione di etichette ripor-
tanti immagini e false indicazioni
riguardo la natura biologica e l’ori-
gine italiana del prodotto, quali
anche il logo dell’ente certificato-
re. Gli accertamenti hanno con-
sentito di individuare un capanno-
ne privo di autorizzazione sanita-
ria, all’interno del quale venivano
stoccati i prodotti lattiero caseari
acquistati, le bottiglie ed i conteni-
tori utilizzati per il compimento
dell’attività illecita, un furgone
sprovvisto di vano refrigeratore
utilizzato per il trasporto e conse-
gna della merce fraudolentemen-
te riconfezionata ai punti vendita
al dettaglio, nonché di documen-
tare lo smaltimento illecito delle
confezioni di tetrapack del latte
acquistato, che venivano date alle
fiamme in un terreno sul retro del
deposito abusivo. Sono stati sot-
toposti a sequestro penale oltre
25 chili di prodotti lattiero casea-
ri, il capannone con all’interno 2
frigoriferi industriali ed il furgone,
risultato sprovvisto anche di assi-
curazione e revisione. 

in Breve

Il Romics       fa sold out
Il festival del fumetto chiude contando oltre 100mila visitatori

Roma Capitale, ritardo per il Regolamento
per l’accredito degli operatori di alunni disabili
Cooperative e società che garantiscono il ser-
vizio degli Operatori educativi per l’autono-
mia e la comunicazione (Oepac) nelle scuole e
nelle strutture del Comune di Roma avranno
presto delle nuove regole. Ma l’approvazione
del regolamento prevista nella seduta odierna
dell’Assemblea Capitolina, è slittata alla pros-
sima settimana in attesa dei pareri di enti e
ministeri competenti sugli emendamenti al
testo che non sono arrivati, come atteso, nella
giornata odierna.  La delibera per il “Servizio
educativo per il diritto allo studio, all’autono-
mia e all’inclusione scolastica degli alunni e
delle alunne con disabilità”, a prima firma
della consigliera Pd e presidente della com-
missione capitolina Scuola Carla Fermariello,
in 19 articoli prevede, “accanto alle procedure
previste dalla legge e convalidate dall’Anac,
quali la gestione diretta che era presente nel
vecchio regolamento e la possibilità di affida-
re il servizio con procedure di gara ad eviden-
za pubblica” anche “il modello dell’accredita-
mento con libera scelta delle famiglie rispetto
all’ente gestore del servizio”, ha spiegato

Fermariello. Negli anni passati il meccanismo
del massimo ribasso previsto per gli affida-
menti a gara ha provocato discontinuità edu-
cative e diritti ridotti per gli operatori. Il
nuovo atto “ribadisce una serie di principi
cardine già fortemente percepiti dalla cittadi-
nanza”, ha sottolineato Fermariello, quali
“l’uniformità del servizio su tutto il territorio.

È inconcepibile che ci siano Municipi in cui il
servizio è garantito e altri in cui non lo è”, ha
sottolineato la consigliera dem.
L’accreditamento prevede l’attribuzione del
potere di controllo al Campidoglio, che potrà
ammettere al servizio gli erogatori virtuosi, in
base a criteri che saranno stabiliti successiva-
mente. Per la tutela degli operatori, si prevede
che abbiano un adeguato inquadramento
contrattuale e che si vedano garantito il dirit-
to ad avere il pasto durante l’orario di lavoro.
Al centro del nuovo sistema si colloca l’alun-
no e il suo Piano educativo individuale, intro-
ducendo anche a livello municipale i gruppi
di lavoro per l’inclusione scolastica. “Nel
corso della conferenza dei capigruppo si è
deciso di sospendere la trattazione della deli-
bera, in attesa di alcuni pareri, tenendo la
discussione generale aperta e di procedere
agli altri argomenti all’ordine del giorno”, ha
spiegato la presidente dell’Assemblea capito-
lina, Svetlana Celli. La discussione generale
del provvedimento è rimasta, così, aperta e
riprenderà nella prossima seduta. 

Maltrattamenti in famiglia
arrestato 38enne romeno
Un 38enne di origine romene è
stato arrestato dalla polizia per
maltrattamenti in famiglia, lesioni
personali aggravate e sottrazione
e trattenimento di minore all’este-
ro. Il provvedimento restrittivo è
stato emesso dal Gip di Roma
poiché a carico dell’uomo sono
emersi gravi indizi di colpevolezza
per i maltrattamenti posti in esse-
re contro i familiari e per il fatto
che le ripetute condotte hanno
portato al decesso della giovane
moglie, di 33 anni, avvenuto in un
ospedale della Capitale nel genna-
io del 2021. L’uomo è indagato
anche per lesioni personali aggra-
vate per essere state commesse
nell’ambito di condotte maltrat-
tanti perpetrate nel tempo e del
reato di sottrazione e tratteni-
mento di minore all’estero.
Notificato il provvedimento l’inda-
gato è stato condotto nel carcere
di Frosinone. 

“Comportamenti 
inopportuni con gli alunni”
Sospesa la maestra 
della scuola Carlo Levi
La maestra della scuola ‘Carlo
Levi’ di Roma, accusata di aver
avuto comportamenti inopportu-
ni con gli allievi, è stata sospesa.
Fonti ministeriali hanno conferma-
to che l’Ufficio scolastico regionale
del Lazio era già intervenuto nelle
scorse settimane sulla base di alcu-
ne segnalazioni che hanno fatto
scattare un’ispezione. La docente
ha avuto un procedimento disci-
plinare a seguito del quale è stata
sospesa.

in Breve
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Al Fantastico Mondo del
Fantastico, presso il Castello di
Lunghezza, la Pasqua, la Pace e
la Natura si fondono in un mes-

saggio importante. Nel regno
della fantasia, in occasione delle
prossime festività, i bambini
saranno infatti invitati a pianta-

re un seme per creare un giardi-
no della pace. Un piccolo e sim-
bolico gesto che sarà accompa-
gnato anche da una raccolta soli-
dale. I visitatori potranno dona-
re beni primari e cibo per anima-
li giochi che saranno consegnati
ai volontari dell’Accademia
Kronos Valle dell’Aniene, un’as-
sociazione impegnata in prima
linea anche sul territorio ucrai-
no. Due giornate speciali al
Castello, quella di Pasqua e

Pasquetta, durante le quali sarà
possibile ammirare il nuovo
orto di Masha e Orso ed incon-
trare principesse e supereroi del
cuore per vivere insieme la
magia delle loro storie.
Spettacoli emozionanti, da

Biancaneve a Frozen, senza
dimenticare il Gran Ballo delle
principesse a Palazzo con
Cenerentola, Aurora e Belle. Un
luogo incantato dove sognare
ad occhi aperti, per grandi e pic-
cini, sarà il regalo più bello.

Abusivismo commerciale
Nuova offensiva dei Carabinieri
al Colosseo e Fontana de Trevi
Prosegue il piano di controlli dei
Carabinieri del Comando
Provinciale di Roma finalizzato
ad arginare i fenomeni di degra-
do e di illegalità nelle zone a
maggiore interesse turistico del
Centro Storico della Capitale.
E’ in questo contesto che si
inquadra l’attività svolta dai
Carabinieri del Comando
Roma piazza Venezia che, nella
sola giornata di ieri, hanno sor-
preso e sanzionato 7 venditori
ambulanti abusivi 4 del Senegal
e 3 del Bangladesh di età com-
presa tra i 23 e 51 anni, nella
Capitale senza fissa dimora -
che avevano allestito le loro
“bancarelle” nelle zone del
Colosseo e di Fontana di Trevi.
Nei loro confronti, i militari
hanno elevato sanzioni per un
importo complessivo di 49.700
euro ed emesso l’ordine di
allontanamento dalle zone inte-
ressate e, in generale, dal
Centro Storico per 48 ore. I
Carabinieri hanno sequestrato
decine di articoli consistenti in
acqua, sciarpe, braccialetti,
power bank, aste per selfie e
occhiali da sole.

in Breve Mercoledi 13 aprile si è conclusa
a Roma, presso il Farnese
Arthouse, la diciannovesima edi-
zione dell'Asian Film Festival,
manifestazione organizzata da
Cineforum Robert Bresson con la
direzione artistica di Antonio
Termenini. In una sala affollata e
alla presenza di alcuni tra i prin-
cipali rappresentanti dei princi-
pali Paesi coinvolti, tra cui il
Ministro consigliere Kundunee
dell'Ambasciata di Thailandia in
Italia, il Direttore dell’Istituto
Giapponese in Roma, Amb.
Masuo Nishibayashi  e il regista
filippinoBrillante Mendoza, che
negli scorsi giorni ha ricevuto il
Premio alla Carriera, sono stati
proclamati i vincitori del concor-
so internazionale. I riconosci-
menti decretati dalla giuria pre-
sieduta da Elena Bindi  e compo-
sta da Inti Carboni, Fabia Bettini
e, per il verdetto della sezione
Newcomers dagli studenti
Unint, sono andati alle seguenti
opere, registi e attori:
Newcomers - Tiong Bahru Social
Club (Tan Bee Thiam, Singapore,
2020); Motivazione - Tiong
Bahru Social Club è un'opera
prima fresca e accattivante, che ci
porta in una realtà alternativa
ma che conserva la multicultura-
lità del paese in cui è ambientata
(Singapore). La ricerca della feli-
cità e della realizzazione perso-
nale vengono analizzate nel con-
testo di un mondo distopico
dalle tinte vivaci, dove i colori
forti si contrappongono al grigio-
re che i personaggi portano den-
tro.In un luogo in cui l'unico
modo di vivere accettabile è esse-
re sempre gioiosi, tuttavia, la feli-
cità non sembra avere più alcun
valore. La forte ironia che con-
traddistingue la narrazione ci
rende spettatori di un mondo
paradossale: lo stile di vita assur-

do che viene adottato all'interno
del Tiong Bahru Social Club ci fa
quasi sorridere, nondimeno
tocca spesso tasti dolenti e trop-
po vicini alla nostra realtà. Infine,
da menzionare la fotografia dai
toni vibranti e la cura nella scelta
delle inquadrature, che si adatta-
no perfettamente all'idea di un
piccolo mondo interamente con-
trollato e si contrappongono ai
dubbi crescenti espressi dai per-
sonaggi.

Miglior attore
ex aequo - Christian Bables in
Big Night, Vince Rillon in
Resbak; Motivazioni: Christian
Bables - È stato straordinario nel-
l'interpretare il personaggio di
"Dharna", un estetista gay il cui
nome viene erroneamente inseri-
to nella lista di controllo nella

guerra alla droga. Dhama dovrà
dimostrare la sua innocenza nel
lampo di una notte. Magnifico
Bables, che con la sua sua inter-
pretazione a tratti comica anche
quando la situazione è dramma-
tica, rende amabile il pemonag-
gro agli occhi dello spettatore,
per la sua sensibilita e per la sua
voglia di giustizia nei confronti
delle persone oppresse. Yince
Rillon - Per come è riuscito ad
interpretare il difficile ruolo di
un ragazzo che deve sopravvive-
re in un ambiente dominato da
violenza, corruzione, e continue
prevaricazioni.

Miglior Attrice 
Kaya Kiyohara in In The Wake
(Takahisa Zeze, Giappone, 2021);
Motivazione: L'attrice, grazie alle
molte sfumature della sua per-

formance è riuscita a rendere un
ritratto molto credibile, che vei-
cola una gamma di emozioni, da
parte di un talento così giovane e
promettente.

Film più originale 
The Wheat (Tang Yu-qiang,
Cina, 2021); Motivazione: Per
come ha raccontato, con uno
sguardo gelido ed entomologico,
una storia d'amore assoluto in
una Cina rurale.

Miglior regia 
Taiki Sakpisit per The Edge of
Daybreak (Taiki Sakpisit,
Thailandia, 2021); Motivazione -
Per l'uso sapiente di luci e ombre
che rende il film avvolgente, sen-
soriale e ipnotico. 
Un'opera prima elegante, con-
raddistinta dalla raffinatezza di
contrasti e chiaroscuri con una
regia meticolosa di dettagli del-
l'inquadratura e nel taglio del-
l'immagine, capace di rendere
un film in bianco e nero un'opera
ricca di espressività.

Miglior film - On The Job, The
Missing 8 (Erik Matti, Filippine,
2021); Motivazione - Il thriller
corale di Erik Matti inchioda Io
spettatore 3 h e 30 per il fascino
detle immagini e del rituofreneti-
co del racconto, ispirato a fatti
realmente accaduti; nel film si
intrecciano personaggi politici,
gangster, giornalisti e detenuti
assassini, nella rappresentazione
di una realtà sociale e politica
corrotta delle Filippine. Girato
con maestria, con piani sequeaza
unici ed una colonna sonora che

spesso va in contasto con la
drammaticita delle
situazioni,quest'opera ha una
forra travolgente e ci regala ua
ritratto poco conosciuto di queta
parte d'oriente.
Soddisfatto dell'incremento dei
consensi e del pubblico il diretto-
re del festival Antonio
Termenini che ha dichiarato: "in
una stagione di estrema difficol-
tà per riportare le persone in sala,
siamo riusciti con questa edizio-
ne a registrare picchi di affluenza
molto significativi che, anche in
virtù delle opere selezionate, di
pregevole qualità e molte delle
quali in assoluta anteprima euro-
pea, hanno permesso ad un pub-
blico misto, italiano e internazio-
nale, di conoscere e godere di
una parte di cinematografia di
Oriente spesso ancora non esplo-
rata a dovere. La scelta di dedica-
re specifiche giornate a tema,
quali il Thailand Day, il Korean
Day e il Japan Day, ci ha inoltre
consentito di immergerci in cul-
ture diversificate proprio grazie
al potere del grande schermo".
Nel corso della serata è stata
ospitata anche la premiazione
del Moviemov Italian Film
Festival (XI edizione) il grande
cinema d'autore italiano nelle
Filippine e in Thailandia, che ha
visto consegnare da Fabia Bettini
e Gianluca Giannelli il premio a
Pietro Marcello e Francesco
Munzi, registi insieme ad Alice
Rohrwacher dell'opera "Futura".
L'appuntamento con l'Asian
Film Festival è all'anno prossi-
mo, che celebrerà il ventennale
della manifestazione.

Asian Film Festival, tutti i vincitori
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Pianta un seme e contribuisci a creare il giardino della Pace
A Pasqua al Fantastico Mondo del Fantastico
Partecipa alla raccolta di beni per il popolo ucraino, poi visita anche il nuovo
orto di Masha e Orso, incontra dal vivo le principesse e supereroi del cuore

Conclusa con successo la 19a edizione della manifestazione
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“Quasi settecentomila euro per la
valorizzazione e la promozione
economica delle spiagge di Ostia,
Fiumicino, Cerveteri e Ladispoli.
Anche quest’anno abbiamo deci-
so, in vista della stagione balnea-
re, di destinare 2 milioni e mezzo
ai comuni del litorale laziale per
migliorare la fruizione degli are-
nili liberi. Di questi quasi

700mila euro andranno a tutelare
uno dei tratti di costa più rinoma-
ti della nostra Regione. Il perdu-
rare della situazione epidemiolo-
gica dovuta al Covid 19 determi-
na una diffusa necessità di adot-
tare misure per sostenere il tessu-
to economico e in particolare i
comuni del litorale laziale che
traggono parte del loro equilibrio

economico finanziario e sociale
dall’asset turistico balneare:
penso a ristoranti, attività di rice-
zione turistica, bar, negozi. I
fondi, ripartiti in base al numero
dei residenti e dei metri lineari di
arenile libero, serviranno a
migliorare l’accesso alle spiagge
libere, alla loro pulizia, all’igie-
nizzazione e sanificazione degli

ambienti e delle attrezzature. Per
la guardiania e vigilanza lungo
gli arenili e l’implementazione
delle attività volte alla sicurezza
della balneazione, dei pontili e
delle aree di stazionamento. Un
intervento concreto per tutelare
la nostra economia e le famiglie
che fruiscono della nostra costa.
In particolare i fondi saranno così

ripartiti. Cerveteri: 68mila euro.
Ladispoli: 95mila euro.
Fiumicino: 180mila euro. X
Municipio: 322mila euro” - Lo

dichiara in una nota stampa la
consigliera regionale del
Partito Democratico Lazio,
Michela Califano 

Al Rifugio degli Elfi ‘La corsa e la scienza’
interessante pomeriggio dedicato allo Sport
Incontro con il Dottor Fabrizio Giacometti nello storico bar in Piazza
Risorgimento per la conoscenza e l’importanza dell’attività motoria
“Perché è importante fare sport? Quali
benefici porta al nostro corpo fare una sana
attività motoria? Lo sport quanto influisce
sul benessere mentale di ognuno di noi?”.
A questa e a tante altre domande, risponde-
rà il Dottor Fabrizio Giacometti, che vener-
dì 22 aprile alle ore 18:30 sarà all’interno dei
locali del Rifugio degli Elfi in Piazza
Risorgimento a Cerveteri, all’interno di “La
corsa e la scienza”, un convegno ideato e
organizzato da Loredana Ricci della G.S.
Cerveteri Runner. “Un’iniziativa davvero
originale quella promossa da Loredana
Ricci insieme a Barbara del Rifugio degli
Elfi - dichiara il Sindaco di Cerveteri
Alessio Pascucci - un pomeriggio in un con-
testo piacevole in cui parlare di sport e di
attività fisica con una figura di estrema
competenza e preparazione come il Dottor
Giacometti, che può vantare un’esperienza
di livello internazionale. Ad affiancarlo, ci
sarà appunto Loredana Ricci, sempre pron-

ta a formare i propri allievi e ad incentivar-
li a vivere uno stile di vita sano e all’insegna
del movimento e dello sport. Un evento più

che mai importante in questo particolare
contesto storico e sociale in cui siamo redu-
ci da due anni di restrizioni e di impossibi-
lità a vivere la quotidianità e i momenti di
svago”. “Con Loredana si è instaurato uno
straordinario rapporto di collaborazione
oramai da diversi anni - prosegue il Sindaco
Alessio Pascucci - molto spesso è infatti
impegnata al fianco della Protezione Civile
comunale in tante iniziative di solidarietà in
favore della collettività. Spero che questa
nuova iniziativa, per la quale mi preme rin-
graziare il Rifugio degli Elfi per l’ospitalità
concessa, possa rappresentare l’inizio di un
ciclo di conferenze su queste tematiche.
Rappresenteranno infatti occasione di
incontro, di informazione ma anche di un
importante, anche se graduale, ritorno alla
normalità”. L’evento è aperto a tutti,  bam-
bini e adulti, ma i posti sono limitati. Per
maggiori informazioni o prenotazioni con-
tattare il numero 3343837717

28 maggio edizione straordinaria
dopo i due anni di stop a causa
dell’emergenza sanitaria
Torna l’appuntamento
con la Maratonina
dell’Ic Salvo D’Acquisto

Dopo due anni di stop a causa
dell’emergenza sanitaria, torna
finalmente l’appuntamento con la
Maratonina dell’Ic Salvo
D’Acquisto. L’appuntamento con
l’edizione straordinaria 2020-2022
è per il 28 maggio. “Dopo due anni
di pausa, finalmente un po’ di merita-

ta normalità” - hanno detto dal
comitato genitori “Dati i tempi
strettissimi il comitato genitori ha
bisogno di una mano. Chi è inte-
ressato e sicuro di poter dedicare
un po’ di tempo a questa bellissi-
ma iniziativa, ci contatti su mes-
sanger”.

Interventi di trattamento
sulla quercia monumentale
“In questi giorni gli addetti al
verde della Multiservizi
Caerite sono impegnati negli
interventi di trattamento sulla
quercia monumentale nr.1 di
L.go Almunecar. Si tratta di
un’attività autorizzata con
specifico incarico da parte del
comune finalizzata a dare
vigore alla pianta e permetter-
gli di contrastare l’eventuale
infestazione da parte degli
insetti che l’hanno attaccata lo
scorso anno, che ne avevano
causato un lieve stato di soffe-
renza visibile sull’apparato
fogliare”. Così la Multiservizi
Caerite in una nota. “In parti-
colare, si tratta di due inter-
venti che prevedono “inoculo
tramite palo iniettore di
sostanze utili, micorrize e bat-
teri del suolo, aggiunta di con-
cime organico sulla porzione a
terra nuda presente sotto la
proiezione della chioma; trat-

tamento fitosanitario tramite
endoterapia contro insetti
Fillossera e Tingidi”.Ieri è
stato effettuato il primo tratta-
mento e nella stessa occasione
si è provveduto a riposiziona-
re i cavi del consolidamento
eseguito nel febbraio 2020, i
quali vengono costantemente
monitorati e riadattati in base
alle necessità. La seconda tipo-
logia di trattamento verrà
svolta nelle prime settimane di
maggio”.

“Il forno delle streghe”
Oggi al Granarone la presentazione del libro di Linda Corsaletti
Con il Patrocinio del Comune di
Cerveteri - Assessorato alle
Politiche Culturali e Sportive,
oggi pomeriggio, Venerdì 15
Aprile, alle ore 18.00, si svolgerà
presso l’aula consiliare a Palazzo
del Granarone, la presentazione
del libro Il forno delle streghe di
Linda Corsaletti - Ed. Di
Leandro. Il testo, è una storia
vera, la testimonianza dell’autri-
ce, diventata ora un’affermata
criminologa, che in un atto di
grande coraggio e generosità, ha
deciso di raccontare la parte più
nascosta della sua infanzia, affin-
ché si possa sensibilizzare più
persone possibili alla denuncia e
alla formazione di una rete socia-
le che diventi sempre più radica-
ta sui territori. “…Di quei
momenti Camilla ricorda solo la
frase finale che quel signore ripe-
teva prima di lasciarla andare: Lo
vedi questo forno così grande? È
il forno delle streghe, se dirai a

qualcuno quello che è successo,
loro ti verranno a cercare e ti but-
teranno lì dentro...”. La prefazio-
ne è del Sessuologo Fabrizio
Quattrini, la postfazione del
Giornalista Fabrizio Peronaci, i
quali, interverranno entrambi
all’evento con un contributo
video molto importante.
Intervengono alla presentazione
per il Comune di Cerveteri
Alessio Pascucci - Sindaco,
Federica Battafarano - Assessora
alla Cultura, Sport,
Partecipazione e Politiche
Giovanili, Linda Ferretti -
Consigliera. 
Partecipa Linda Corsaletti
Autrice del libro. Modera l’incon-
tro e dialoga con l’autrice Monica
Di Leandro - Giornalista. Il libro è
in vendita nelle migliori librerie e
sarà presente al Salone
Internazionale del Libro di
Torino, dal 19 al 23 Maggio 2022
presso lo stand dell’Editore.

Verso la stagione balneare: fondi per Cerveteri, Ladispoli, Ostia e Fiumicino
Manutenzione delle spiagge libere
dalla Regione arrivano 700mila euro



da alcuni genitori volontari, non lascia indifferen-
ti nemmeno gli altri genitori degli altri istituti sco-
lastici né le dirigenze scolastiche. A esprimere
solidarietà per l’accaduto è stato il dirigente sco-
lastico della Corrado Melone, Riccardo Agresti:
“La Corrado Melone – ha scritto – intende espri-
mere la massima solidarietà ai genitori della
Ilaria Alpi che hanno visto distrutto, senza alcun
motivo, il loro prezioso lavoro di volontariato a
beneficio dei bambini e delle loro necessità”.
“Personalmente – ha proseguito Agresti – e a
nome dell’intera scuola che dirigo esprimo sde-
gno e vergogna per un tale atto stupido e ignobi-
le”. E il dirigente scolastico ha pubblicato sui
social anche il messaggio del Presidente del
Consiglio di Istituto, Luca Massenti: “Caro

Riccardo, desidero esprimere tutto il mio sdegno
e, ne sono certo, anche quello di tutta la Corrado
Melone per l’atto idiota che ha distrutto il lavoro
fatto da genitori volontari dell’Ilaria Alpi per ren-
dere uno spazio confortevole per i loro bambini.
La Scuola non riceve da decenni risorse sufficienti
per le proprie strutture né per rendere le aule
comode per gli studenti e per aiutare le famiglie in
difficoltà economica. Peccato che si trovino invece
in tempo reale i soldi per fabbricare nuove armi. Ti
chiedo di esprimere alla direzione dell’Ilaria Alpi
la solidarietà del Consiglio d’Istituto e di tutti gli
studenti, docenti, personale scolastico e genitori
della Corrado Melone, certo che tutti condividano
la stessa rabbia che sto provando in questo
momento. Buon lavoro”. Luca Massenti

Certificazione di sostenibilità turistica
Esiti e prospettive future per Torre Flavia
Ascani (PD): “Ladispoli, sempre più al centro delle iniziative della Provincia di Roma”

Ieri mattina presso la Biblioteca “Peppino Impastato” del
Comune di Ladispoli si è svolto l'incontro conclusivo organiz-
zato dalla Città Metropolitana di Roma Capitale, di un percor-
so partecipato sulla certificazione di sostenibilità turistica nel-
l'area pilota Monumento Naturale Palude di Torre Flavia, nel-
l'ambito del progetto europeo Interreg Med Labelscape. “Una
destinazione per essere credibile nei confronti del mercato, cer-
tifica la sostenibilità con specifici standard di terza parte rico-
nosciuti a livello internazionale.” Ladispoli, sempre più al cen-
tro delle iniziative della “Provincia di Roma”. “Ringrazio il
consigliere delegato all’ambiente della Città Metropolitana
Rocco Ferraro e la consigliera delegata allo sviluppo economi-
co Alessia Pieretti per il lavoro che stanno portando avanti,
anche con questo lavoro. Il mio impegno in tutte le sedi, in
questo caso romane, continuerà ad essere massimo (per lo
meno finché ricoprirò il ruolo di consigliere metropolitano) per
il bene comune della nostra amata Ladispoli.” Queste le paro-
le di Federico Ascani, Consigliere comunale e metropolitano
del Partito Democratico

Tanti enti coinvolti, associazioni,
scuole, enti comunali e semplici
cittadini, si realizzeranno delle
“piastrelle” in lana che saranno
poi unite per formare un grande
mantello che sarà portato nei
vari comuni per sensibilizzare e
diffondere l’importanza delle
cure palliative intese come diritto primario del cittadino e pro-
muovere l’offerta della ASL Roma 4 sul territorio facendo riferi-
mento all'Organizzazione Mondiale della Sanità (OMS) che defini-
sce le cure palliative  come "…un approccio che migliora la quali-
tà della vita dei malati e delle loro famiglie che si trovano ad
affrontare problematiche associate a malattie inguaribili, attraver-
so la prevenzione e il sollievo della sofferenza per mezzo di
un’identificazione precoce e di un ottimale trattamento del dolore
e di altre problematiche di natura fisica, psicologica, sociale e spi-
rituale." L’iniziativa è aperta a tutti, ognuno può partecipare rea-
lizzando con l’uncinetto una o più piastrelle in lana, oppure sem-
plicemente offrendo un gomitolo di lana. Il “mantello di San
Martino” sarà portato in varie città, a Civitavecchia il 29 maggio in
occasione della “Giornata Nazionale del Sollievo”. Anche
Ladispoli promuove l’iniziativa in una data ancora da stabilire,
infine l’iniziativa finale a Civitavecchia il 11 novembre San
Martino. Dai anche tu un piccolo contributo, contattaci per infor-
mazioni al 339.2161433 o per e-mail avo.ladispoli@libero.it

Il messaggio del presidente del consiglio di istituto, Luca Massenti
Atti vandalici all’Ilaria Alpi, solidarietà dalla Corrado Melone
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Avo Ladispoli aderisce
al progetto “un mantello
per la qualità della vita”
Informare e sensibilizzare 
sulle cure palliative per i malati terminali



Si è svolta ieri 12 Aprile, la
cerimonia di consegna di una
Classe 2.0  a nome del Rotary
Club Cerveteri Ladispoli al
Plesso Don Nicolino Merlo di
Marina di San Nicola. La
donazione è stata realizzata
grazie alla raccolta fondi avve-
nuta con la “Tombolata di
Natale 2019” ma la consegna
era stata procrastinata a causa
della Pandemia. “Siamo sod-
disfatti del risultato ottenuto e
di poter mettere a disposizio-
ne del corpo docente e degli
alunni, strumenti che saranno
certamente utili ad una didat-
tica sempre più digitalizzata.
Una delle mission del Rotary è
quella di favorire lo sviluppo
di una nuova generazione di
leader, affinché apprendano il
valore del servizio reso agli
altri. Ed è importante, dun-
que, partire dalla scuola,
luogo dove avviene la crescita
culturale delle nuove genera-
zioni. Sono convinto che sia
fondamentale investire nelle
scuole e nelle metodologie di
insegnamento, tanto quanto lo
sia investire nelle strutture
mediche. Scuola e Sanità, due
pilastri per prendersi cura del
nostro domani”, così il Past
President 2019 Tommaso
Arseni. La Dirigente scolastica
Giovanna Bruno ha ringrazia-

to  il Club per il sostegno
all’Istituto Caravaggio:
“Quest’anno il Rotary Club si
è dimostrato attento e vicino
in più occasioni e questa
donazione è uno dei tanti
interventi favore della nostra
scuola che vuole essere inclu-
siva e innovativa ma riconosce
l’esigenza dell’intervento di
soggetti esterni per rispondere
alle istanze di una comunità
scolastica Digital Native e
consentire a me la possibilità ,

in qualità di dirigente, di pro-
seguire nel processo di inno-
vazione iniziato con i docenti
del mio Istituto”. Alla cerimo-
nia erano presenti il segretario
Susy Di Lorenzo e il
Presidente del Club
Margherita Frappa “Questa
donazione, in linea con i prin-
cipi e le azioni svolte dal
Rotary International, rientra
nelle attività rivolte al nostro
territorio dove il Club è pre-
sente da oltre trent’anni.

Un’attenzione particolare
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Ancora un anziano vittima
dei malviventi, a conferma
di quanto siano a rischio in
Italia le persone deboli. Il
vergognoso episodio questa
volta è accaduto a Ladispoli,
nella zona di via Glasgow,
dove un anziano si era
messo in fila davanti alla
farmacia per acquistare
alcuni medicinali per la

moglie malata. 
Una donna, sembrerebbe
straniera ma la nazionalità
poco conta, si è avvicinata
come se volesse aspettare il
proprio turno, con incredibi-
le velocità ha sfilato il porta-
foglio dalla tasca dell’anzia-
no, scappando a tutta velo-
cità. 
Un blitz in pochi secondi, le

altre persone in fila non si
sono accorte di nulla, solo
un ragazzo avrebbe provato
ad inseguire la ladra che nel
frattempo si era già dilegua-
ta nella strade del quartiere
Cerreto. La vittima è scop-
piata a piangere, è stata con-
solata dai passanti, del furto
è stata avvisata la polizia
che ha immediatamente ini-

ziato le indagini. 
Forse dalle telecamere di
sicurezza della zona si
potrebbero ottenere partico-
lari importanti per identifi-
care la ladra che probabil-
mente ha pedinato l’anziano
in attesa del momento pro-
pizio per colpire. 

(Fonte Orticasocial.it)

Via Glasgow (Cerreto): l’uomo, in fila, derubato del portafogli da una donna

Anziano scippato davanti alla farmacia

Ancora un’iniziativa filatelica di Poste Italiane, che dedica una
colorata cartolina alla Pasqua 2022. Una nuova occasione per
ogni collezionista o per chi vuole ricordare in modo originale
una giornata speciale, un modo per sostenere il valore della
scrittura e custodire nel tempo un ricordo della festività. La car-
tolina è disponibile già da oggi e fino a sabato 16 aprile nei due
uffici postali con sportello filatelico di Civitavecchia, in Via
Giordano Bruno 11, e di Ladispoli, in Via Regina Margherita, 10,
e negli “Spazio Filatelia” del territorio nazionale, dove sarà pos-
sibile chiedere l’annullo speciale rettangolare dedicato, da utiliz-
zare esclusivamente in abbinamento al bollo con datario mobile.

Poste Italiane: 
negli uffici postali
la cartolina dedicata 
alla Santa Pasqua

L’amministrazione comunale
informa i cittadini che, pres-
so la biblioteca "Peppino
Impastato" di via
Caltagirone, giovedì 21 apri-
le alle ore 16,30, si svolgerà la
presentazione di Punto Zero,
primo romanzo di Gianni
Contarino. L’autore, già scrit-
tore di poesie e racconti,
attraverso le vite dei suoi

personaggi affronta il tema
del lavoro precario nella
società odierna e racconta del
coraggio delle scelte e delle
difficoltà nelle relazioni
interpersonali. La presenta-
zione si terrà in sala confe-
renze, la partecipazione è
libera e gratuita, è necessario
essere in possesso del green
pass.

Giovedì 21 aprile, 
in biblioteca la presentazione
di “Punto Zero”, il primo
romanzo di Gianni Contarino

Il Rotary Club Cerveteri-Ladispoli
dona una Classe 2.0 a sostegno
dell’Innovazione Didattica





Concorso per dirigente amministrativo
Pubblicate le date delle prove scritte

Salvaguardia e tutela del mare
La presidente di Marevivo Lazio Giorgia Mungo firma il protocollo tra RomaNatura e Marevivo Lazio
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Firmato l’accordo ieri mattina nella sede di
Villa Mazzanti, l’intesa che conferma la stretta
collaborazione tra RomaNatura e la
Delegazione regionale del Lazio
dell’Associazione Marevivo Onlus. Con la
firma del protocollo il Presidente di
RomaNatura Maurizio Gubbiotti e la
Presidente di Marevivo Lazio Giorgia Mungo,
danno ufficialmente il via alla realizzazione di
attività informative, divulgative, di conserva-
zione, ricerca, monitoraggio e salvaguardia
della biodiversità marina, valorizzazione e pro-
mozione dell’Area marina Protetta Secche di
Tor Paterno gestita da RomaNatura. Un percor-
so di reciproca collaborazione per sostenere,
incoraggiare e divulgare la cultura del mare e
rafforzare le attività di prevenzione per la tute-
la del patrimonio marino. L'intesa raggiunta

rappresenta un ulteriore strumento di grande
potenzialità, uno sforzo sinergico per rilanciare
l’impegno in difesa del mare e delle sue risorse,
la conservazione della biodiversità, l’educazio-
ne ambientale.

Il Servizio Risorse Umane del Comune di
Civitavecchia ha comunicato le date delle
prove scritte per il Concorso pubblico per titoli
ed esami per la copertura di n. 1 posto di diri-
gente amministrativo a tempo pieno e indeter-
minato. I trenta candidati ammessi alle prove
scritte sono convocati presso l’aula
“Calamatta” del Comune di Civitavecchia, sita
in p.le Guglielmotti n. 7 (Palazzo del Pincio),
nei seguenti giorni: Prima prova scritta il gior-
no 09/05/2022 alle  ore 10:00; Seconda prova

scritta il giorno 10/05/2022 alle ore 10:00. I can-
didati si dovranno presentare muniti di docu-
mento di riconoscimento in corso di validità.

Tidei: “Giornata storica per Santa Marinella”
Zona 167, gli abitanti
diventano proprietari
delle loro abitazioni 
Giornata storica per Santa
Marinella. Mercoledì mattina,
infatti. I primi residenti della
zona 167 di Santa Severa si
sono recati presso lo studio
del Notaio di Tarsia di Santa
Marinella per firmare con il
Comune l’atto che formal-
mente trasforma il diritto di
superficie delle loro abitazio-
ni, in diritto di proprietà. La
stipula di tale atto li rende
definitivamente, e a tutti gli
effetti proprietari  delle loro
case. Un risultato importantis-
simo, che riguarda oltre cento
abitanti di questa area della
frazione di Santa Marinella.
Un evento atteso da oltre
venti anni, che come detto
interessa un numero molto
alto di residenti della zona
167, che dovranno pagare una
piccola quota e firmare un
atto notarile e subito saranno
proprietari degli appartamen-
ti e villette costruite nell’area

della 167. Inoltre, dalla stipula
degli atti notarili, con i quali si
acquista il diritto di proprietà,
il comune incasserà anche
delle somme che in parte ver-
ranno inviate come da accordi
alla Regione e che potranno
essere utilizzati per realizzare
ulteriori opere di urbanizza-
zione, ivi compresa l'estensio-
ne della rete gas metano, oggi
ancora assente e la creazione
di nuove aree di parcheggio.
Credo sia oggi una data da
dover ricordare perché anche
grazie al lavoro svolto dagli
uffici comunali e grazie all’ac-
cordo stretto con la Regione
Lazio per la cessione delle
aree è stato raggiunto un
obiettivo che va, finalmente, a
soddisfare le richieste le esi-
genze di molti cittadini che,
anche nei prossimi giorni
potranno recarsi dal Notaio
per stipulare  gli atti di acqui-
sto delle loro case. Credo che,

ancora una volta, questa
amministrazione stia dimo-
strando con fatti concreti di
essere seriamente intenziona-
ta ad andare incontro alle esi-
genze abitative della popola-
zione di Santa Marinella. A
tale proposito e sempre in
questa ottica,  vorrei ricordare
che è stato formalizzato  il via
libera alla  costruzione, con
l'edilizia convenzionata con la
Regione, di ben 120 apparta-
menti realizzati secondo i
canoni dell’edilizia economica
e popolare con una iniziativa
che andrà a tutto beneficio di
una fascia di popolazione a
mono o basso reddito che
potrà finalmente acquistare
una prima casa a costi agevo-
lati. Una duplice risposta che
questa amministrazione ha
saputo dare, in tempi brevi e
dopo anni di colpevole immo-
bilismo alle esigenze abitative
della popolazione”.

Santa Marinella, “Completate
le opere di pulizia 
e manutenzione del cimitero”
Il sindaco Tidei: “Restituita 
ai cittadini una struttura decorosa”

“Completate a tempo di record tutte le opere straor-
dinarie di pulizia e manutenzione del cimitero
comunale di Santa Marinella. Dopo che abbiamo
ricevuto segnalazioni in merito ad alcune situazio-
ni di degrado ci siamo subito attivati interessando
la nostra società Multiservizi, sollecitandola ad
intervenire con la massima sollecitudine” - così il

sindaco Tidei che aggiunge: “Tutti i lavori di
pulizia delle diverse aree cimiteriali sono stati ulti-
mati, restituendo ai cittadini una struttura decoro-
sa  come deve essere un luogo di culto per i nostri
defunti. Le giuste segnalazioni che arrivano presso
i nostri uffici ci aiutano ad intervenire in maniera
puntuale”.



Contributi canone di locazione dei cittadini
in stato di bisogno: pubblicata la graduatoria

“Grazie alla collaborazione con Bauli, i dolci consegnati ai bambini ricoverati nelle quattro sedi”
La Figc dona uova di Pasqua al Bambin Gesù 
di Palidoro, Santa Marinella e Roma
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La sorpresa è arrivata questa
mattina, avvolta da tanta
cioccolata. Nell’ambito della
collaborazione con
l’Ospedale Pediatrico
Bambino Gesù e grazie a
Bauli, licenziatario ufficiale
della Federazione Italiana
Giuoco Calcio, la FIGC ha
donato 750 uova di Pasqua ai
bambini e ai ragazzi ricovera-
ti presso le quattro sedi con
degenza dell’Ospedale:
Gianicolo a Roma, Palidoro,
Santa Marinella e Passoscuro,
dove è stato appena inaugu-
rato il Centro di Cure

Palliative Pediatriche. E altre
100 uova sono state conse-
gnate oggi alla Clinica
Pediatrica Policlinico
Umberto I, con l’obiettivo di
regalare un momento di
spensieratezza in occasione
delle festività pasquali anche
ai piccoli pazienti dell’ospe-
dale di viale Regina Elena.
Consapevole del proprio
ruolo, la FIGC prosegue così
nel suo percorso di responsa-
bilità sociale, intensificando
le iniziative di sostegno in
favore di realtà che operano
con il mondo dell’infanzia.

“Durante le visite degli
Azzurri nei reparti ospedalie-
ri pediatrici abbiamo avuto
conferma di quanto i bambini
siano sorprendenti per tena-
cia e positività - dichiara il
presidente della FIGC
Gabriele Gravina - ma la loro
incredibile forza interiore
non può farci dimenticare che
hanno bisogno di cure, amore
e attenzioni. 
Per questo sono lieto che
Bauli abbia accolto la nostra
richiesta, donando un sorriso
a chi oggi vive un momento
complicato”.

Nettuno, Anzio, Pomezia, Ardea:
dalla Regione 450mila euro 
per manutenzione spiagge libere
Per la valorizzazione e la promozione 
economica del litorale a sud della Capitale

Chiude l’hub vaccinale
del Porto di Civitavecchia
Matranga: “Con Musolino proficua collaborazione”
Musolino: “Fatto un grande lavoro di squadra”
In questi giorni si sta concludendo
il trasloco che porterà definitiva-
mente il centro vaccinale Covid a
piazza Verdi, nei locali messi a
disposizione della Asl dalla
Fondazione Cariciv. Al tempo stes-
so lo screening oncologico provvi-
soriamente si trasferirà nella sede
di via Terme di Traiano. Con l’oc-
casione la Direzione Aziendale
della Asl vuole esprimere un rin-
graziamento all’Autorità Portuale
di Civitaveccchia: “Con il
Presidente Musolino si è instaura-
ta nel periodo dell’emergenza una
proficua collaborazione che ha
consentito il funzionamento del
centro vaccinale all’interno del
porto e che ha portato inoltre alla
vaccinazione del personale maritti-
mo. In alcuni casi eseguendo le
vaccinazioni anche a bordo delle
navi. Un ringraziamento va anche
alle dottoresse Sinopoli e Ursino e
a tutti gli operatori della Asl per il
grande lavoro svolto. Si apre ades-

so una fase di stabilizzazione e
normalizzazione dei servizi legati
al Covid ma manteniamo sempre
una flessibilità operativa per
affrontare ogni necessità” lo
dichiara il direttore generale della
Asl Roma 4 Cristina Matranga. “Si
è trattato di un esempio di lavoro
di squadra tra pubbliche ammini-
strazioni, un valore aggiunto per
tutto il territorio. Insieme, la “bat-

taglia” non certo facile contro il
Covid si è potuta combattere al
meglio. Pensiamo anche alla  colla-
borazione rispetto al tema della
vaccinazione dei marittimi, che è
diventato un modello a livello
internazionale. È stato un onore
poter contribuire allo sforzo collet-
tivo per tutelare  i cittadini dal
Covid”. lo dichiara il presidente
dell’Adsp Pino Musolino.

“Anche quest’anno abbiamo deciso, in vista
della stagione balneare, di destinare 2.5 milioni
e mezzo ai comuni del litorale laziale per
migliorare la fruizione degli arenili liberi. Di
questi 450mila euro andranno a tutelare uno
dei tratti di costa più rinomati della nostra
Regione. Il perdurare della situazione epide-
miologica dovuta al Covid 19 determina una
diffusa necessità di adottare misure per soste-
nere il tessuto economico e in particolare i
comuni del litorale laziale che traggono parte
del loro equilibrio economico finanziario e
sociale dall’asset turistico balneare: penso a
ristoranti, attività di ricezione turistica, bar,
negozi. I fondi, ripartiti in base al numero dei
residenti e dei metri lineari di arenile libero,
serviranno a migliorare l’accesso alle spiagge
libere, alla loro pulizia, all’igienizzazione e
sanificazione degli ambienti e delle attrezzatu-
re. Per la guardiania e vigilanza lungo gli areni-
li e l’implementazione delle attività volte alla
sicurezza della balneazione, dei pontili e delle

aree di stazionamento. Un intervento concreto
per tutelare la nostra economia e le famiglie che
fruiscono della nostra costa. In particolare i
fondi saranno così ripartiti. Pomezia: 125mila
euro. Ardea: 110mila euro. Anzio: 120mila
euro. Nettuno: 81mila euro”. Lo dichiara la
consigliera regionale del Pd Lazio, Michela
Califano 

L’assessore ai Servizi Sociali Cinzia Napoli comunica che nell’Albo
Pretorio del Comune di Civitavecchia è stata pubblicata la “gradua-
toria ammessi” (con l’“elenco esclusi”) ai contributi finalizzati al
pagamento di canoni di locazione in favore di cittadini residenti in
stato di bisogno anno 2021. Per il suddetto bando hanno presentato
istanza on line al beneficio 143 utenti, di cui 101 ammessi e 42 esclu-
si, per una spesa complessiva di 167.674,38 euro. Nell’Albo Pretorio
sarà possibile visionare anche gli allegati con ammissioni ed esclu-
sioni utilizzando, quale modalità di trattamento dei dati personali,
anziché il nominativo il numero di protocollo dell’istanza. Verrà
comunque inviato a ciascun richiedente l’esito della domanda tra-
mite piattaforma Elixforms e,qualora si volesse fare opposizione alla
suddetta graduatoria, potranno essere presentati ricorsi durante il
periodo di pubblicazione della stessa - quindici giorni- all’Ufficio
Politiche per la Casa. I motivi di esclusione sono riferiti alla mancan-

za di requisiti previsti nel bando. «In ogni caso» rassicura l’assesso-
re Napoli, «dopo l’approvazione del bilancio comunale, acquisiti
ulteriori fondi regionali, si procederà con la pubblicazione di un 2°
bando per il 2022. Considerato il prossimo periodo di festività
pasquale» ha poi spiegato, «si è voluto dare un sostegno a tutte le
famiglie in difficoltà economica e sociale visto che non è stato possi-
bile erogare i buoni spesa che questo assessorato ha dato alla popo-
lazione dallo scorso anno». 
L’assessore Napoli precisa che la sostenibilità economica dei Buoni
Spesa erogati durante la fase pandemica è stata assicurata dalle
risorse straordinarie conferite dalla Regione Lazio, «grazie alle quali
siamo riusciti a pubblicare bandi destinati alle famiglie fragili per
fronteggiare le varie fasi critiche epidemiche. Purtroppo con il supe-
ramento dello stato emergenziale, i Servizi Sociali non possono più
contare su risorse aggiuntive».



laVocevenerdì 15 aprile 202220 • Sport

Aprile, la primavera torna
padrona delle nostre giornate
permettendoci di praticare
sport all’aria aperta. Torniamo
ad incontrarci e a fare del
bene. Dopo un anno e un rin-
vio per l'emergenza Covid,
Roma ricorda ancora la storia
del maratoneta poeta argenti-
no Miguel Sanchez con la 23°
edizione de “La Corsa di
Miguel”, la nota corsa cittadi-
na romana, nata nel 2000 e
divenuta simbolo di promo-
zione di valori contro il razzi-
smo e le sopraffazioni socio-
politiche. Una corsa nelle zone
pulsanti della città eterna, con
partenza alle ore 9 del 25 apri-
le dal Lungotevere Maresciallo
Diaz, con il tradizionale giro
dei ponti, si concluderà
all'interno dello Stadio
Olimpico, sia per i parte-
cipanti alla 10 chilometri
(competitiva e non) sia
per quelli della
Strantirazzismo di 3 chi-
lometri, che partirà dal
Ponte della Musica,
anche con centinaia di
studenti dei licei romani.
Passi veloci, piedi che
scalpitano su ponti che
regalano scorci spettaco-
lari alla vista della città
eterna. Resistenza, com-
petizione, ma anche
solidarietà e supporto:
la manifestazione, infat-
ti, è aperta anche a per-
sone con disabilità o
non auto-sufficienti che
potranno utilizzare le
joelette, le carrozzine
tecnologiche sospinte
da familiari e amici, e i
tricicli attrezzati. “La

Corsa di Miguel”, per
AISLA, non è solo un evento
solidale, è anche ricordo del
compianto amico Mario
Atzori. Storico podista tori-
nese e compagno di avven-
ture,Mario partecipò all’edi-
zione del 2020 col pettorale
n.1, seduto sulla sua joelet-
te, supportato da oltre 30
persone, un team fra colle-
ghi e amici incontrati anche
lungo la strada più dura,

della malattia. Con tutti loro
anche il gruppo di AISLA.
Mario oggi non c’è più, ma la
sua tenacia continua a corre-
re insieme a noi per combat-
tere la SLA. 
Sarà grande la mancanza di
Mario in questa nuova edizio-
ne, ma il suo pettorale non
verrà dato, e sarà tenuto in
sua memoria. Mario ha lascia-

to un ricordo indelebile alle
migliaia di runner e diceva
sempre che «i malati non
devono nascondersi né vergo-

gnarsi. Dobbiamo farci vedere
e sensibilizzare la gente». “Ad
ogni traguardo i suoi occhi
brillavano – ricorda l’avv.
Paola Rizzitano referente di
AISLA Lazio -  perché nell’on-
da dei runners si respira affet-
to, unità e solidarietà. Non solo
siamo felici, ma onorati di
essere ancora una volta pre-
senti alla Corsa di Miguel e
questa volta con altri impor-
tanti amici che si sono uniti a
no i e a tutta la comunità. Sono

gli amici della Nazionale Poeti,
capitanati dal mister Emiliano
Scorzoni, per tutti noi un
esempio di forza e capace di
ricordarci la bellezza della vita
e di come sia possibile affron-
tare le sfide se si rimane uniti.
Così come Mario, anche
Emiliano è un vero capitano di
vita.." Le iscrizioni devono
essere effettuate online sul sito
lacorsadimiguel.it e si chiude-
ranno nella giornata di sabato
16 aprile alle ore 23.

Cambio di guida tecnica sulla
panchina degli under 19
del Cerveteri. Al posto di

Pino Neto è stato pro-
mosso Danilo Rinaldi

che avrà il compito di tra-
ghettare la squadra alla

salvezza a 6 gare dal termi-
ne. La sconfitta subita a
Tuscania, 6 a 1, è stata fatale
per Neto, sostituito dal
28enne Rinaldi che è pronto a
risollevare la squadra invi-
schiata in zona retrocessione.
Al quart’ultimo posto i verdeaz-
zurri rischiano di dover abbando-
nare la categoria e a Rinaldi, nel rush

finale, spetta un arduo compito. La
classifica precaria, infatti, lascia

capire che ci sarà bisogno di un
finale di torneo ad alta tensio-
ne. Dopo la sosta pasquale
arriva l’ASA, un impegno da
superare con una vittoria
per evitare la lotteria del
play out. L'imperativo è di
risollevarsi e uscire dalle
sabbie mobili per non per-
dere i regionali. Sarebbe un

brutto colpo, un passo indie-
tro dopo anni di tentativi di

riprendere la categorie che nel
2020, a ridosso del covid, ha otte-

nuto il tecnico Gabrielli. 

Roma: anche AISLA a “La Corsa di Miguel”
AISLA partecipa alla Corsa di Miguel, la nota corsa cittadina romana in onore 
del poeta argentino Miguel Sanchez: il ricordo di Mario Atzori sempre vivo tra gli associati

Mario Atzori alla Corsa di Miguel 2020, insieme al gruppo di volontari AISLA, i colleghi e con Valerio Piccioni

Al centro Paola Rizzitano con Emiliano Scorzoni, insieme ai volontari AISLA e della Nazionale Italiana Poeti

Mario Atzori alla consegna del pettorale nr. 1 nel 2020

Under 19 Città di Cerveteri:
cambio sulla panchina

Al posto del tecnico Pino Neto è stato 
“promosso” il giovane Danilo Rinaldi

Calcio, il Tolfa 
alle semifinali
di Coppa Italia 
di categoria
Grande prestazione ieri al
campo ‘Felice Scoponi’ della
nostra squadra di calcio di
promozione che ha sconfitto
per 2 a 0  lo Sporting
Montesacro e ha raggiunto le
semifinali di Coppa Italia di
categoria. Complimenti ai gio-
catori, al Presidente Alessio
Vannicola e a tutti i dirigenti
della Asd Tolfa Calcio.  Un
grazie particolare a tutti i tifosi
molto partecipi ed entusiasti.

in Breve
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Anche quest’anno il Master Luiss
Turismo e Territorio, già alla sua
diciannovesima edizione, ospite-
rà il modulo executive sul mana-
gement delle destinazioni turisti-
che. Il Master ha l’obiettivo di for-
mare figure professionali capaci
di cogliere efficacemente le
opportunità grazie alla forte inte-
grazione tra mondo accademico e
mondo delle imprese. Ogni anno,
infatti, il programma viene inte-
grato e aggiornato nei contenuti,
proprio grazie alla collaborazione
e alle nuove partnership con le
imprese che consentono di porta-
re in aula la concretezza dell’ope-
ratività, della teoria applicata al
business in tempo reale, i cambia-
menti di scenari e strategie.

All’interno del Master viene realiz-
zato un percorso sul Management
delle Destinazioni, che è anche
un modulo autonomo per dipen-
denti e collaboratori delle
Pubbliche Amministrazioni e degli
Enti di promozione territoriale
come APT, OGD, Ambiti turistici,
GAL, Aree Interne, Aree Protette.
Il percorso, organizzato in logica di
learning by doing, fornisce gli stru-
menti teorici e operativi utili alla
realizzazione di programmi inno-
vativi di collaborazione tra sogget-

ti pubblici e privati nell’ottica della
elaborazione di proposte di pro-
dotti turistici integrati di qualità,
sostenibili e in linea con i trend e le
esigenze del mercato.
Destin/Azione si svolgerà tra apri-
le e maggio 2022 in un piano studi
suddiviso in 5 moduli incentrati
su: la Governance della destinazio-
ne turistica, la Destinazione Data
Driven, il Destination
Management, il Destination mar-
keting e la Sostenibilità declinata
per la destinazione turistica.

La Faculty del master è composta da
docenti della LUISS Guido Carli, da
professionisti con una consolidata
esperienza e conoscenza del mondo
del turismo e della valorizzazione
del territorio maturata soprattutto
presso SL&A Turismo e Territorio
(azienda leader del settore), da
manager di prestigiose imprese e
destinazioni. Completano il pro-
gramma seminari tecnici e presenta-
zioni di casi di successo di
Management delle Destinazioni
tenuti dai protagonisti. Per infor-
mazioni consulta il seguente link:
https://sog.luiss.it/it/formazione-
executive/corso-executive-destina-
tion-management 
SL&A - Tel. 06 4741245 - e-mail:
slea@slea.it

E’ avvenuto a Milano, nel corso
della Borsa Internazionale del
Turismo, il restyling profondo per
la corportate identity di Enit, a par-
tire dal logo presentato alla presen-
za del Ministro del Turismo
Massimo Garavaglia. “Stiamo lavo-
rando ad un Ente moderno ed al passo
con le migliori Agenzie nazionali dei
competitor internazionali che oggi
hanno un riconoscimento di apprezza-
mento dai propri portatori di interessi,
dichiara l'Amministratore Delegato
dell’Enit/Agenzia Roberta
Garibaldi. Le donne e gli uomini di
Enit tra dieci anni potranno guardare
indietro ed essere orgogliosi di avere
contribuito in modo determinante a raf-
forzare la competitività del turismo ita-
liano". Il nuovo stilema vede il ritor-
no dell'acronimo "Enit", comunica-
to con un font semplice, dal tradi-
zionale colore azzurro della comu-
nicazione corporate. In questo acro-
nimo, con un gioco di forme, impe-

ra il contorno di una stella che dà
lustro al 1919, anno di fondazione
dell'ente e che rievoca un simbolo
storicamente di conoscenza. Si trat-
ta della stella serale che guidò Enea
in Occidente. Il font scelto, tra l'al-

tro, riprende filologicamente l'em-
blema Enit del 1954. "Enit è in per-
corso espansivo di ampio respiro inizia-
to in questi lunghi anni insieme e ora
amplificato da ulteriori metodi e stan-
dard che vanno ad affinare il lavoro,

dichiara il Presidente Giorgio
Palmucci. L'ampio respiro è anche
quello che sentiamo di condividere con
tutta la filiera turistica in un approccio
partecipativo che continuerà ad infon-
dere valore e credibilità al brand Italia”.

Lasciati alle spalle l’inverno e anche le restrizioni da Covid più seve-
re, è ora di godersi la primavera ceca. Quale migliore occasione delle
vacanze di fine aprile, quando a rendere unica la destinazione non
sono soltanto i colori, ma anche i sapori di stagione? Quest’anno più
che mai, dopo tanti strascichi da pandemia, la Pasqua è il tanto atteso
via libera per una vacanza in Cechia all’insegna di natura, cultura e
gola. Accanto, infatti, ai rituali popolari, le cui radici affondano lonta-
no e in un terreno fertile, misto e tra sacro e profano, la Repubblica
Ceca ha coltivato nei secoli una cucina tipica golosa, che unisce le tra-
dizioni povere di campagna a quel desiderio di “esagerare” dopo le
rinunce della quaresima. Risultato? Un’esplosione di sapori, che non
a caso coincide anche con il primaverile risveglio della natura. Per par-
tire preparati, e con l’acquolina in bocca, Czech Tourism Italia vi con-
siglia di dare uno sguardo a quattro deliziose video-ricette pasquali,
tra dolce e salato, tra fantasia e genuinità, disponibili a questo link:
https://www.visitczechrepublic.com/it-IT/B2B/Italy/Press-and-
Media/Press-releases/2022/04/p-it-ricette-pasquali.

La Pasqua vien 
mangiando. Il gusto 

della tradizione in CechiaRinnovato il logo per l’Agenzia Nazionale del Turismo, 
impegnata in un percorso di trasformazione. Al taglio 
del nastro il Ministro del Turismo Massimo Garavaglia

ENIT, nuova immagine corporate

A Milano, nell’ambito della BIT-
Borsa Internazionale del Turismo, ha
debuttato la nuova stagione “made in
Tipicità”, con la versione in blu della
kermesse e la presentazione del
Grand Tour delle Marche 2022, il fanta-
stico viaggio che, da maggio a
dicembre, si articola in oltre venti
tappe da vivere nelle piazze, nei bor-
ghi, nei porti e nei lidi, tra cibo e
manualità. Eventi dedicati a tartufi,
mela rosa, cucina di mare e brodetti
adriatici, fisarmoniche e musica
d’autore, cappelli di paia e lavorazio-
ne della pelle. E poi c’è l’Infiorata, le
feste dedicate a birre artigianali, vini,
delizie del bosco, poesia tra le mura
e mondo equino. Una grande festa
lunga sette mesi, con la possibilità di
rimanere connessi a questo mondo
vivo ed autentico, grazie all’innova-
tiva tecnologia elaborata da
MyCicero che proietta l’esperienza
all’infinito in www.tipicitaexperien-

ce.it. A descrivere il nuovo circuito,
alcuni dei protagonisti: i Sindaci di
Senigallia, Sant’Elpidio a Mare,
Porto Recanati, i presidenti
dell’Unione Montana Catria e
Nerone, dell’Unione Montana Esino
Frasassi e dell’Unione dei Comuni
delle Terre della Marca Senone. Il
Grand Tour delle Marche è nato nel
2014 dalla partnership tra Tipicità e
ANCI Marche, rappresentata nel-
l’occasione dal Vicepresidente e
Sindaco di Fermo Paolo Calcinaro e
dal coordinatore dei piccoli Comuni
Augusto Curti. Il progetto si avvale
della collaborazione di Regione
Marche, presente all’appuntamento

con il consigliere Carlo Ciccioli, e di
un nutrito gruppo di Comuni,
Unioni Montane ed un pool di pre-
stigiosi partner privati capitanati da
Banca Mediolanum, rappresentata
all’evento dal manager Nunzio
Santangelo. L’occasione è stata
comunque proficua per presentare
l’altra colonna portante del mondo
di Tipicità. Dal 18 al 22 maggio la
città di Ancona ospiterà la nona edi-
zione di “Tipicità in Blu”, il Festival
dove il mare incontra le persone.
Cibo, nautica, pesca, energie rinno-
vabili, bioeconomia, turismo e cultu-
ra in un unico grande palinsesto
visto mare. Promossa dal Comune di

Ancona e dalla Camera di
Commercio delle Marche, con Banco
Marchigiano nel ruolo di partner
progettuale ed una corposa squadra

di partner, coinvolge attivamente
tutta la città ed i suoi luoghi iconici
strettamente legati al mare, come la
Mole Vanvitelliana e Marina Dorica,

ma anche il centro città, con l’orga-
nizzazione di circuiti di locali che
offrono speciali “menù in blu” ed
“aperiblu”. Il vicesindaco Pierpaolo
Sediari e l’assessore alla cultura
Paolo Marasca hanno sottolineato
come la “città a gomito protesa sul
mare”, si trasforma in un grande
laboratorio da godere… nel blu
dipinto di blu”. Il Festival si dipana
nel fine settimana del 21 e 22 maggio,
tra minicrociere nella riviera del
Conero, assaggi di Adriatico e di
vigna, degustazioni gourmand dei
sapori marinari, incontri con chef,
personaggi della marineria ed esper-
ti di scienze del mare. Per gli amanti
della vela e del cibo, a Marina Dorica
è in programma l’ormai consolidata
ed originale Sailing chef.

a cura di Antonio Castello

La presentazione a Milano nel corso di una affollata conferenza stampa
Grand Tour delle Marche e Tipicità in blu 2022
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Al via la seconda edizione del Corso Executive
di Alta Formazione “Destin/Azione”



Lo scorso 10 aprile, su
Discovery-Food Network al
canale 33 del digitale sono
andate in onda le prime due
puntate del nuovo program-
ma televisivo di cucina con-
dotto daLidia Bastianich e
Anna Moroni dal titolo “Senti
che fame! Nonna pensaci tu”,
prodotto dalla Me Production
di Elio Bonsignore. La troupe
di Me Production Srl è stata
ospite di due dei negozi di
Magazzini Gabrielli, il Tigre di

Viale Liegi a Roma e l’Oasi di
Zagarolo. Durante le riprese,
le due protagoniste del pro-
gramma hanno effettuato la
spesa nei punti vendita, inte-
ragendo con il personale dei
banchi assistiti e focalizzando
gli acquisti sui prodotti dei
marchi aziendali Selezione
Qualità, Fatti Buoni e del
brand Consilia. “La troupe di
Me Production, che ringrazio per
la sua sensibilità nel permetterci
di non interrompere il nostro nor-

male iter operativo - ha dichiara-
to Barbara Gabrielli, compo-
nente del Consiglio di
Amministrazione e Direttore
della Comunicazione di
Magazzini Gabrielli - ha realiz-
zato le riprese durante il normale
orario di apertura e questo aspet-
to ha messo in risalto funzionali-
tà ed estetica dei nostri punti ven-
dita durante una normale giorna-
ta di lavoro.  I nostri clienti, entu-
siasti, hanno potuto interagire
con Lidia Bastianich e Anna

Moroni, l’atmosfera era divertita
e frizzante. Non è la prima volta
che siamo protagonisti di una tra-
smissione televisiva, è sempre un
momento importante per far
conoscere al grande pubblico il
nostro modo di ‘fare impresa’”.
Durante il loro programma, le
due testimonial realizzeranno
innumerevoli ricette con alcu-
ni dei prodotti acquistati nei
punti vendita Magazzini
Gabrielli.

red.

“Senti che fame! Nonna pensaci tu”
laVocevenerdì 15 aprile 202222 • Telecomando

In onda il nuovo programma di cucina condotto da Lidia Bastianich e Anna Moroni



E’ tornato nei negozi Joe
Satriani con un nuovo album
dal titolo “The Elephants of
Mars”. Il diciannovesimo
album da solista di una carrie-
ra all’insegna del virtuosismo
chitarristico e per la prima
volta pubblicato per l'etichetta
tedesca earMUSIC. L’album,
che contiene 14 brani inediti, è
disponibili nei diversi formati
soliti tra cui un’edizione limi-
ted digipak CD contenente
sette art cad stampate su cia-
scun lato, uno per ogni brano
del disco, oltre che a differenti
colorazioni per il formato in
vinile. Questo nuovo lavoro
del 66enne chitarrista newyor-
chese rappresenta l’album che
Satriani sperava di poter rea-
lizzare con la sua band dopo
una lunga “vacanza di lavoro”
dovuto alla pandemia e dove
la cancellazione del suo
annunciato tour ha dato a Joe
la possibilità di stare in studio
e registrare i nuovi brani da
remoto e separatamente con il
resto della band. “Volevo
mostrare a chi mi avrebbe
ascoltato che un lavoro di sola

chitarra strumentale, può con-
tenere elementi molto creativi,
divertenti e non fini a se stes-
si...”. All’album ha partecipato
una super band che da tempo
sposa il suo universo musica-
le. Dal leggendario batterista
Kenny Aronoff (John Fogerty,
Smashing Pumpkins), al bassi-
sta Bryan Beller, per conclu-
dersi con la new-entry del
tastierista Ray Thistlethwayte.
Il tutto sotto la supervisione
del produttore Eric Caudieux

da ben 25 anni al
servizio di
S a t r i a n i .
“Abbiamo preso
le idee più folli e
visionarie che
venivano a mano
a mano che suo-
navamo, veden-
do quello che
poteva succede-
re...”. Il primo
assaggio di

tutto questo è stato

il brano “Sahara”, uscito come
singolo e accompagnato da un
video creato da ZZ Satriani. 
“Il brano esplora un territorio
musicale mai toccato prima -
afferma Joe - un paesaggio
sonoro cinematografico che
sia musicalmente che ritmica-
mente è circondato da una
desolazione simile al deserto.
Concepito all’origine come
brano vocale, è stato poi con-
vertito da Caudieux come
strumentale, tanto poi da

emergere come il brano che è
diventato una delle preferite
dell’album e che ha preso la
pole position in testa alla trac-
klist del disco...”. Joe Satriani è
l’esecutore e virtuoso di chi-
tarra solista di maggior suc-
cesso commerciale al mondo,
con sei dischi d'oro e altrettan-
ti di platino e ben 15 nomina-
tion ai Grammy Awards, con
al suo attivo  vendite superiori
ai dieci milioni di dischi dal
1986 ad oggi. Come artista on
the road, Satriani ha girato il
mondo dopo ogni sua uscita
discografica (da solista, con i
G3, e i Chickenfoot) dove ha
sempre registrato tantissimi
“sold out” dovunque suonas-
se. Nel 1993 si è unito ai Deep
Purple come sostituto tempo-
raneo di Richie Blackmore
durante un tour in Giappone.
Nel 1996 ha fondato l’espe-
rienza itinerante multi-chitar-
rista chiamata G3, che lo ha
visto  condividere i palchi di
tutto il mondo con, tra gli altri,
chitarristi del calibro di Steve
Vai (suo allievo), Eric Johnson,
Yngwie Malmsteen, Robert
Fripp, John Petrucci. Nel 2009
poi ha nuovamente attraversa-
to il mondo come membro
della band all-star
Chickenfoot (ad oggi due
lavori date alle stampe) che
comprende il vocalist  Sammy
Hagar e il bassista  Michael
Anthony ambedue ex dei Van
Halen e con il batterista dei
Red Hot Chili Peppers Chad
Smith. Il chitarrista americano
dopo aver rimandato causa la
pandemia da Covid il suo
“The Shapeshifting Tour” nel
2020, tornerà in Italia per cin-
que imperdibili date dal 12
maggio prossimo in quel di
Firenze. Suonerà poi il 14 a
Napoli, il 15 a Lecce, il 16 a
Roma (Auditorium della
Conciliazione) e infine il 18 a
Milano.

Daran

L’Officina delle Culture propo-
ne “Cara. Omaggio a Lucio
Dalla” un concerto dove
Saverio Martucci interpreta i
maggiori successi dell’artista
bolognese a dieci anni dalla sua
scomparsa. Martedì 26 aprile al
Teatro Vascello, una serata in
cui vengono proposti i maggio-
ri successi di Dalla, ma anche i
brani meno frequentati, scelti
da Saverio Martucci per con-
durre il pubblico in un viaggio
nell’universo della canzone
d’autore. Il cantante che ha già
interpretato brani di Lucio
Dalla in diverse piazze italiane,
da Piazza del Popolo a Roma
con Emergency a Benevento
Città Spettacolo, pur non essen-
do ancora nato quando è uscita
la canzona Cara, si è innamora-
to di Lucio Dalla, proprio ascol-
tando giovanissimo questo
brano alla radio. In una serata
in cui non mancheranno le sor-
prese si esibiranno con lui sul
palco del Teatro Vascello
Matteo di Francesco (batteria),
Roberto Gallinelli (basso),
Michele Telegramma (chitarra)
e Alessandro Tomei (sax). “La
musica mi ha salvato la vita e
illumina il mio cammino di
conoscenza, personale e del
mondo circostante. 
In questi anni ho suonato di
tutto e tutto ho cantato poiché

gli infiniti linguaggi della
musica, si comprendono
meglio, per quanto mi riguar-
da, se li si sperimenta empirica-
mente. Non è un caso, dunque,
se in tutto questo sperimentare
mi sono imbattuto in un vero
rivoluzionario della creatività:
ho ascoltato Lucio Dalla e me
ne sono innamorato. Quando ti
innamori per prima cosa c'è lo
stupore, stordimento e poi
l'elaborazione di tutte queste
sensazioni insieme. Lucio Dalla

per me è il grande bardo, il
poeta dunque, il musicista che
sapeva di avere un dono e lo ha
condiviso con noi. Ascoltando
Lucio Dalla ho imparato ad
essere sincero nella scrittura
delle mie canzoni ma soprattut-
to che ogni suggestione può
essere canzone. In questo con-
certo, che ho chiamato sempli-
cemente “Cara”, dal titolo di
una delle sue più straordinarie
creazioni, mi esprimo con la
massima naturalezza e sinceri-

tà per provare a rivivere sulla
mia pelle l'esperienza immagi-
nifico di Lucio, parola per paro-
la”. Queste le parole di Saverio
Martucci.

“The Elephants Of Mars”: il ritorno
del virtuoso chitarrista Joe Satriani
Il nuovo lavoro contenente 14 nuovi brani, è uscito la scorsa settimana in diversi formati
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“Cara. Omaggio a Lucio Dalla”
I più grandi successi del maestro interpretati da Saverio Martucci
Appuntamento da non perdere al Teatro Vascello martedì 26 aprile 




